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Wir feiern Jubiläum. Da gibt es viel zu tun!

Habt Ihr Lust zu helfen? Ausflüge zu begleiten?
Zu organisieren?

Dann meldet Euch bitte in der Geschäftsstelle!
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Das gibt es in dieser Ausgabe:

Grußwort Thomas Becker      

Vereinsneuigkeiten

�^���]�•�}�v���Œ�‚�+�v�µ�v�P���î�ì�í�õ

�t���•�•���Œ�Œ���©�µ�v�P�•���]���v�•�š���d�Œ���À���u�º�v����

�s���Œ�����v���•�l�}�u�u�µ�v�]�l���Ÿ�}�v

���µ�v�����•�(�Œ���]�Á�]�o�o�]�P���v���]���v�•�š

100 Jahre DLRG in Lübeck | Grußworte

DLRG Lübeck aktuell

�^�‰���v�����v���l�Ÿ�}�v���v

���µ�•���]�o���µ�v�P

Technik

Tauchen

�m�����Œ�������v���d���o�o���Œ�Œ���v���W���^�š�Œ�‚�u�µ�v�P�•�Œ���©���Œ

���>�Z�'�r�:�µ�P���v���W���>���v�����•�i�µ�P���v���š�Œ���+���v���î�ì�î�ì���]�v���>�º�������l

���>�Z�'�r�:�µ�P���v���W�������]�����v���}�Œ�(

���>�Z�'�r�:�µ�P���v���W�����l�Ÿ�}�v���v���]�u���>���µ�(���������•���:���Z�Œ���•

���>�Z�'�r�:�µ�P���v���W���Z���©�µ�v�P�•�•�‰�}�Œ�š

���µ�•���o�]���l���r���:�µ���]�o���µ�u�•�i���Z�Œ

Titelfoto: Thomas Walter, Gerrit Pentzin und Jörg Schulze (v.l.) freuen sich im Sommer 2019 über 
die Fahrt mit der Bluhme Jebsen IV. Das neue Motorrettungsboot konnte durch die großzügige 
Spende der Friedrich Bluhme & Else Jebsen-Stiftung angeschafft werden. Dankeschön! 

�>�]���������s���Œ���]�v�•�u�]�š�P�o�]�������Œ�U

�o�]���������&�Œ���µ�v�������µ�v�����&�‚�Œ�����Œ���Œ�������Œ�����>�Z�'���>�º�������l�J

���]���•���Œ���P�Œ�}�˜���Œ�š�]�P�����s���Œ���]�v���(���]���Œ�š���]�v�����]���•���u���:���Z�Œ�����]�v���š�}�o�o���•���:�µ���]�o���µ�u�X���í�ì�ì���:���Z�Œ�������>�Z�'���>�º�������l���r�������•���•�š���Z�š��
�(�º�Œ�� ���Z�Œ���v���u�š�U�� �•�µ�À���Œ�o���•�•�]�P�l���]�š�U�� �<�}�u�‰���š���v�Ì�U�� �&�Œ���µ�v���•���Z���(�š���v�U�� �d�Œ�����]�š�]�}�v�� �µ�v���� �µ�v�����P�Œ���v�Ì�š���v�� �^�‰���˜�X�� �t�]�Œ��
���o�o�����l�‚�v�v���v���µ�v�•���P�o�º���l�o�]���Z���•���Z���š�Ì���v���µ�v�����•�š�}�o�Ì�������Œ���µ�(���•���]�v�U�������]�����]���•���u���:�µ���]�o���µ�u�����������]���Ì�µ���•���]�v�X

�/�v���µ�v�•���Œ���u���:�µ���]�o���µ�u�•�i���Z�Œ���•�š���Z���v�����]�v�]�P�����•�‰���v�v���v�������s���Œ���v�•�š���o�š�µ�v�P���v���]�u���<���o���v�����Œ�X���'�o���]���Z�����u���î�ñ�X���:���v�µ���Œ��
�(���]���Œ�v�� �Á�]�Œ�� ���]�v���v�� �P�Œ�}�˜���v�� �:�µ���]�o���µ�u�•�����o�o�� �]�u�� ���Œ���P���Œ�� �&�}�Œ�µ�u�X�� �E�������v�� ���]�v�]�P���v�� ���µ�•�Á���Œ�š�]�P���v�� �'���•�š���v�� �Z�������v��
�•�]���Z���v���š�º�Œ�o�]���Z���À�}�Œ�����o�o���u���À�]���o�����D�]�š�P�o�]�������Œ�������Œ���]�š�•�����v�P���u���o�����š�X�����]�v���š�}�o�o���•���W�Œ�}�P�Œ���u�u���Á�]�Œ�������•���P�������v���µ�v����
�v�}���Z�������•�š���Z�š�����]�����D�‚�P�o�]���Z�l���]�š�U���•�]���Z���v�����Z�Ì�µ�u���o�����v�X

���]�v�� �,�]�P�Z�o�]�P�Z�š�� �����•�� �:���Z�Œ���•�� �Á�]�Œ���� �����•��
�>���v�����•�i�µ�P���v���š�Œ���+���v�� �u�]�š�� �����v�� �>���v�����•�r
�u���]�•�š���Œ�•���Z���L���v�� �]�u�� �D���]�� �•���]�v�X�� �t���v�v�� �(���•�š��
�í�X�ñ�ì�ì�� �^�‰�}�Œ�š�o���Œ�� �µ�v���� �,���o�(���Œ�� ���µ�•�� �^���Z�o���•�Á�]�P�r
�,�}�o�•�š���]�v�� �v�����Z�� �>�º�������l�� �l�}�u�u���v�� �µ�v���� �u�]�š�� �µ�v�•��
�(���]���Œ�v�U���]�•�š�������•���v�]���Z�š���v�µ�Œ�����]�v�����}�Œ�P���v�]�•���š�}�Œ�]�•���Z����
�,���Œ���µ�•�(�}�Œ�����Œ�µ�v�P�X�� �����•�� �Á�]�Œ���� ���µ���Z�� ���]�v��
�P�Œ�}�˜���Œ�Ÿ�P���•�� ���Œ�o�����v�]�•�� �(�º�Œ���i�������v�U�� �����Œ�����������]�� �]�•�š�X��
�h�v�����Z�]���Œ���u�‚���Z�š�����]���Z�����o�o�������v�Á���Œ�����v���Ì�µ���Z���o�(���v�X

�•�µ�u�������•���Z�o�µ�•�•���]�u���,���Œ���•�š���•�}�o�o���v�������v�v�����]����
�����µ�š�•���Z���v�� �D���]�•�š���Œ�•���Z���(�š���v�� �]�v�� �>�º�������l��
�•�š���š�š�(�]�v�����v�X�� �•�µ�u�� �Z�������l�š�]�}�v�•�•���Z�o�µ�•�•�� �]�•�š��
���]�����•�µ�•���P�����Z�]���Œ�(�º�Œ���v�}���Z���v�]���Z�š���À�}�Œ�Z���v�����v�U��
�������Œ�����]�����•���]���Z���v���µ�v�������Z���v�����v���•�š���Z���v���P�µ�š�X

�/���Z���u�‚���Z�š�������o�o�����D�]�š�P�o�]�������Œ���µ�v�����&�Œ���µ�v���������µ�(�Œ�µ�(���v�U���µ�v�•���u�]�š�����]�v���Œ���^�‰���v�������(�º�Œ���í�ì�ì���v���µ�����^�š�º�Z�o�����Ì�µ���µ�v�š���Œ�•�š�º�š�Ì���v�X��
�&�º�Œ���v�µ�Œ���í�ì�ì�����µ�Œ�}���l�‚�v�v���v���Á�]�Œ�����]�v���v���v���µ���v���^�š�µ�Z�o���u�]�š���E���u���v�•�P�Œ���À�µ�Œ�����Œ�•���š�Ì���v���~�u���Z�Œ�������Ì�µ�����µ�(���^�X���ï�ð�•�X

���o�o���v�����]�•�Z���Œ�]�P���v���,���o�(���Œ�v�U���^�‰�}�v�•�}�Œ���v���µ�v�����&�‚�Œ�����Œ���Œ�v���P�]�o�š���µ�v�•���Œ�������v�l�X�������v�v���v�µ�Œ���u�]�š�����]���•���Œ���P�Œ�}�˜���Œ�š�]�P���v��
�h�v�š���Œ�•�š�º�š�Ì�µ�v�P���l���v�v���u���v���•�}���À�]���o�������Á���P���v�X�������Œ���s�}�Œ�•�š���v�����µ�v�������o�o�����D�]�š���Œ�����]�š���Œ�������•���s���Œ���]�v�•���(�Œ���µ���v���•�]���Z��
���µ�(�����]�������v�•�š���Z���v�����v�����Œ���]�P�v�]�•�•�����]�u���:�µ���]�o���µ�u�•�i���Z�Œ�X

Thomas Becker
�s�}�Œ�•�]�š�Ì���v�����Œ
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��Info in der�'�� �•���Z���L�•�•�š���o�o���W�d���o�X���ì�ð�ñ�í���ï�ô�õ�õ�ô�ì

�:�ç�•�®�½�ˆ�ç�Ã�Ý�•�ƒ�½�½
�î�ñ�X���:���v�µ���Œ���î�ì�î�ì���r���í�ô���h�Z�Œ

�]�u�����Œ���P���Œ���&�}�Œ�µ�u

�^�›�®
���ƒ�•�›�®�J

�^�š���Z���v�������K�À���Ÿ�}�v���v���(�º�Œ�����]�v���h�Œ�P���•�š���]�v

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v�������Œ�v�Z�]�o�����^�š���P���u���v�v���µ�v���������Œ�o�}�©���������Œ����

DLRG-Ehrung „Gold mit Brillant“

���µ���Z�� �]�u�� �À���Œ�P���v�P���v���v�� �:���Z�Œ�� �l�}�v�v�š���v�� �����Œ�� �s�}�Œ�•�]�š�Ì���v������
�d�Z�}�u���•�� �������l���Œ�� �µ�v���� �'���•���Z���L�•�(�º�Z�Œ���Œ�� �,���v�v�]�v�P�� �K�©�}��
�Á���Z�Œ���v���� �����Œ�� �:���Z�Œ���•�Z���µ�‰�š�À���Œ�•���u�u�o�µ�v�P�� �]�u�� ���‰�Œ�]�o�� �î�ì�í�õ��
���]�v���� �����•�}�v�����Œ���� ���Z�Œ�µ�v�P�� �À�}�Œ�v���Z�u���v�W�� �^�]���� �º�����Œ�Œ���]���Z�š���v��
�����•�� �s���Œ���]���v�•�š�Ì���]���Z���v�� �c�'�}�o���� �u�]�š�� ���Œ�]�o�o���v�š� �̂U�� ���]���� �Z�‚���Z�•�š����
���Z�Œ�µ�v�P�������Œ�����>�Z�'�U�����v���,���]�v�Ì�r���]���š���Œ�����]�ª�����Z�X

���]���� �&���l�š���v�� �•�]�v���� �l�o���Œ�W�� �,���]�v�Ì�r���]���š���Œ�� ���]�ª�����Z�U��
�:���Z�Œ�P���v�P�� �í�õ�ð�ï�U�� �]�•�š�� �•���]�š�� �í�õ�ò�ï�� ���>�Z�'�r�D�]�š�P�o�]�����X�� �m�����Œ��
�ï�ì�� �:���Z�Œ���� �Á���Œ�� ���Œ�� �����Œ�� �d�����Z�v�]�•���Z���� �>���]�š���Œ�� �����]�� �����Œ�� ���>�Z�'��
�'�Œ�}�˜®�^���Œ���µ�X�� �/�v�� ���]���•���u�� �•���]�š�Œ���µ�u�� �}�Œ�P���v�]�•�]���Œ�š���� ���Œ�� �����v��
�t���•�•���Œ�Œ���©�µ�v�P�•���]���v�•�š�� ���u�� �Z���š�Ì�����µ�Œ�P���Œ�� �^������ �µ�v���� ���]����
�^���Z�Á�]�u�u���µ�•���]�o���µ�v�P�������Œ���K�Œ�š�•�P�Œ�µ�‰�‰���X���W���Œ���o�o���o�������Ì�µ���Á���Œ��
���Œ�� ���µ���Z�� ���o�•�� ���µ�•���]�o�����Œ�� �����]�� �����Œ�� �>�º�������l���Œ�� ���>�Z�'�� �t�}���Z����
�(�º�Œ�� �t�}���Z���� ���u�� �������l���v�Œ���v���� �]�v�� �����Œ�� �^���Z�Á�]�u�u�Z���o�o���� �Ì�µ��
�.�v�����v�X���h�v���������•���(�º�Œ�����]�v���v���•���]�š�Œ���µ�u���À�}�v���ð�ñ���:���Z�Œ���v�X��

�^���]�š�� �K�•�š���Œ�v�� �í�õ�ò�ô�� �]�•�š�� ���]���š���Œ�� �>���Z�Œ�•���Z���]�v�]�v�Z�������Œ�X��
�í�õ�ó�ï�� �� �Á�µ�Œ������ ���]���� ���>�Z�'�� �K�Œ�š�•�P�Œ�µ�‰�‰���� �'�Œ�}�˜�� �^���Œ���µ�� ���u��
�Z���š�Ì�����µ�Œ�P���Œ�� �^������ �P���P�Œ�º�v�����š�X�� �E���š�º�Œ�o�]���Z�� �Á���Œ�� ���]���š���Œ��
���������]�X�� �/�v�� ���]���� �^�]���Z���Œ�Z���]�š�� �]�u�� �µ�v���� ���u�� �t���•�•���Œ�� �•�š�����l�š����
�•���Z�}�v�� �]�u�u���Œ�� �•���]�v�� �,���Œ�Ì���o�µ�š�X�� �^�}�� �l�º�u�u���Œ�š���� ���Œ�� �•�]���Z�� �µ�u��

�h�v�š���Œ�•�š�º�š�Ì�µ�v�P���]�u�����µ�•���]�o���µ�v�P�•�����Œ���]���Z

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v���,���]�l�����^�‚�v�v�]���Z�•���v

�D�}�]�v�J

�/���Z�����]�v���,���]�l�����^�‚�v�v�]���Z�•���v���µ�v�����Z���������]�u�����‰�Œ�]�o�������v���W�}�•�š���v��
���o�•�� �•�š���o�o�À���Œ�š�Œ���š���v������ �d�����Z�v�]�•���Z���� �>���]�š�µ�v�P�� ���µ�•���]�o���µ�v�P��
�]�u�� �s�}�Œ�•�š���v���� �º�����Œ�v�}�u�u���v�X�� �D���]�v���� �,���µ�‰�š���µ�(�P�������v��
�•�]�v���� ���]���� �K�Œ�P���v�]�•���š�]�}�v�� �����Œ���^���Z�Á�]�u�u���µ�•���]�o���µ�v�P�� �]�v�� �����Œ��
�^���Z�u�]�������•�š�Œ���˜�����•�}�Á�]���������•���d�Z���}�Œ�]���µ�v�š���Œ�Œ�]���Z�š�•���(�º�Œ�����]����
�Z���š�š�µ�v�P�•�•���Z�Á�]�u�u�l�µ�Œ�•���X

�/���Z�� ���]�v�� �î�ì�ì�ó�� �Ì�µ�Œ�� ���>�Z�'�� �>�º�������l�� �P���l�}�u�u���v�U�� �Á���]�o�� �]���Z��
�u���]�v���:�µ�P���v���•���Z�Á�]�u�u�����Ì���]���Z���v���'�}�o�����u�����Z���v���Á�}�o�o�š���X��
�E�����Z�� �À�}�o�o���v�����š���u�� �<���u�‰�(�� �u�]�š�� �����u�� �^�š�Œ�����l���v�š���µ���Z���v��
�•�š���v���� �����v�v�� �����Œ�� �:�µ�v�]�}�Œ�Œ���š�š���Œ�� ���v�� �µ�v���� �]�Œ�P���v���Á�]���� �l���u��
���]�v�•���Ì�µ�u�����v�����Œ���v�X���D�]�š�š�o���Œ�Á���]�o�����]�•�š�����]�����^���Z�Á�]�u�u�Z���o�o����
�u���]�v���Ì�Á���]�š���•���•�µ�Z���µ�•���� �~�u�]�v�µ�•�������š�š���µ�v�����<�º�Z�o�•���Z�Œ���v�l�•�X��
�^���]�š�� �v���µ�v�� �:���Z�Œ���v�� ���]�v�� �]���Z�� ���µ�˜���Œ�����u�� �]�u�� �����Œ���]���Z��
�t���š�š�l���u�‰�(�•���Z�Á�]�u�u���v�� ���l�š�]�À�X�� ������ �µ�v���� �Ì�µ�� �(�]�v�����š�� �u���v��
�u�]���Z�� ���µ���Z�� �u���o�� ���µ�˜���Œ�Z���o���� �����Œ�� �^���Z�Á�]�u�u�Z���o�o���U�� �Ì�µ�u��
�����]�•�‰�]���o�������]�u���t���]�Z�v�����Z�š�•�������l���v���}�����Œ���]�v�������Œ���d�����Z�v�]�l�X

���v�� �����Œ�� ���>�Z�'�� �(�]�v������ �]���Z�� �À�}�Œ�� ���o�o���u�� ���]���� �s�]���o�(���o�š�� �����Œ��
���µ�(�P�������v���µ�v���������v���<�}�v�š���l�š���u�]�š���À�]���o���v���µ�v�š���Œ�•���Z�]�����o�]���Z���v��

�D���v�•���Z���v���•���Z�Œ���•�‰���v�v���v���X���/�v�•�����•�}�v�����Œ�����]�v�������Œ���<�]�v�����Œ�r��
�µ�v���� �:�µ�P���v���•���Z�Á�]�u�u���µ�•���]�o���µ�v�P�� �•�]�v���� �}�(�š�� �•�‰�}�v�š���v����
�/�������v�� �µ�v���� �l�Œ�����š�]�À���� �>�‚�•�µ�v�P���v�� �P���(�}�Œ�����Œ�š�U�� �Á�}���µ�Œ���Z�� ���•��
�v�]�����o���v�P�Á���]�o�]�P���Á�]�Œ���X��

�&�µ�v���(�����š�W�������u�]�š���u���v���u�]���Z���Ì�Á�]�•���Z���v�������v���À�]���o���v�����l�š�]�À���v��
���µ�•���]�o�����Œ�v�� �o���]���Z�š���Œ�� �(�]�v�����v�� �l���v�v�U�� �š�Œ���P���� �]���Z�� �•�š���š�š�� �����•��
�Œ�}�š���v���d�r�^�Z�]�Œ�š�•�����]�v���o���µ���Z�š���v�����l���v���Œ�]���v�P���o�����•�X

���]�������������•�š���o�o�����]�v���'�Œ�}�˜���^���Œ���µ���µ�v���������Œ�µ�u�U�������•�•�����]����
�<�]�v�����Œ���]�v�������Œ���Z���P�]�}�v���•���Z�Á�]�u�u���v���o���Œ�v���v���l�}�v�v�š���v�X��
���]�v�� �Ì���]�Ÿ�v�š���v�•�]�À���•�� ���v�P���P���u���v�š�X�� �h�v���� �����•�� �v�������v��
���Œ�����]�š�� �µ�v���� �&���u�]�o�]���X�� �E�}���Z�� �Z���µ�š���� �����Œ�]���Z�š���š�� ���Œ�U�����]����
���>�Z�'���'�Œ�}�˜���^���Œ���µ���•���]���•���]�v���c�ï�X���<�]�v��� �̂X��

���o�•�� ���µ�•���]�o�����Œ�� �]�u�� ���v�(���v�P���Œ�•���Z�Á�]�u�u���v�� �(�º�Œ�� ���]����
�>�º�������l���Œ�� ���>�Z�'�� �}�Œ�P���v�]�•�]���Œ�š���� ���Œ�� ���•�U�� �����•�•�� ���Œ�� �v�������v��
�����v���>�º�������l���Œ���<�]�v�����Œ�v�����µ���Z�����]�������µ�•���W�}�P�����Ì���]�v�������Œ��
�^���Z�u�]�������•�š�Œ���˜���� �µ�v�š���Œ�Œ�]���Z�š���v�� �l�}�v�v�š���X�� �D���v�� �l���v�v��
�v�µ�Œ�����Z�v���v�U���Á�]�����À�]���o���v���<�]�v�����Œ�v�����Œ�������•���^���Z�Á�]�u�u���v��
�����]�P�����Œ�����Z�š�� �Z���š�X�� ���Œ�•�š�� �î�ì�í�ô�� �Z���š�� ���]���š���Œ�� �u�]�š�� �����Œ��

���µ�•���]�o���µ�v�P�����µ�(�P���Z�‚�Œ�š���t���µ�v���������•���u�]�š���•���Z�Á���Œ���u���,���Œ�Ì���v�X��
�m���Œ�]�P���v�•�� �P�]�v�P�� ���•�� ���µ���Z�� �Á���Z�Œ���v���� �����Œ�� ���µ�•���]�o���µ�v�P�•�(�Œ���]���v��
�•���]�š���]�u���^�}�u�u���Œ���}�L�����v�����]�����E�}�Œ���•�����U���µ�u���]�v�����]�v���u�����v�����Œ���v��
�Z���À�]���Œ�����]���v�•�š���]�u���t���•�•���Œ�Œ���©�µ�v�P�•���]���v�•�š���Ì�µ�������•�}�o�À�]���Œ���v�X��

���]�������Œ�����]�š���u�]�š�������v���<�]�v�����Œ�v���Z���������]�Z�u���]�u�u���Œ���À�]���o���^�‰���˜��
�P���u�����Z�š�U�� ���•�� �Z�������� �]�Z�u�� ���š�Á���•�� �Ì�µ�Œ�º���l�P���P�������v�X�� ���]���š���Œ��
�]�•�š�� �º�����Œ�Ì���µ�P�š�� �����À�}�v�U�� ���]�v���� ���v�����Œ���� �>�������v�•���]�v�•�š���o�o�µ�v�P��
�Ì�µ���Z�������v�����o�•���À�]���o�������v�����Œ�����^���v�]�}�Œ���v�X���h�v���������•���Z�����������Œ��
�����Œ���d���Ÿ�P�l���]�š���u�]�š�������v���<�]�v�����Œ�v���Ì�µ���À���Œ�����v�l���v�U�������•���Z��������
�]�Z�v���i�µ�v�P���P���Z���o�š���v�X���E�µ�v���P���v�]���˜�š�����Œ�������v���Z�µ�Z���•�š���v�����u�]�š��
�À�]���o���v���•���Z�‚�v���v�����Œ�]�v�v���Œ�µ�v�P���v�X��

�����(�º�Œ���Á�º�v�•���Z���v���Á�]�Œ���v���š�º�Œ�o�]���Z�����o�o���•���'�µ�š���J
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�^���]�•�}�v���Œ�‚�+�v�µ�v�P���î�ì�í�õ �^���]�•�}�v���Œ�‚�+�v�µ�v�P���î�ì�í�õ

Die Gäste erleuchteten die Zeremonie

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v�������Œ�v�Z�]�o�����^�š���P���u���v�v

���]���� �/�u�‰�Œ���•�•�]�}�v���v�� �����•�� �d���P���•�� �Ì���]�P���v�� ���•�W�� �d�Œ�}�š�Ì�� �����•�� �v�������o�]�P�r�P�Œ���µ���v��
�t���©���Œ�•�� ���u�� �í�ó�X�� �D���]�� �î�ì�í�õ�� �Á���Œ�� ���]���� �š�Œ�����]�Ÿ�}�v���o�o���� ���Œ�‚�+�v�µ�v�P�� �����•�� ���>�Z�'�r
�t���•�•���Œ�Œ���©�µ�v�P�•���]���v�•�š���•���Á�]�������Œ�����]�v�������Œ�]�o�o�]���v�š�����s���Œ���v�•�š���o�š�µ�v�P�X

�m�����Œ�� �í�ï�ì�� �P���o�������v���� �'���•�š���� �Z�������v�� �u�]�š�� �µ�v�•�� �Ì�µ�•���u�u���v�� �����v�� �^���]�•�}�v�•�š���Œ�š��
�P���(���]���Œ�š�� �µ�v���� ���]���� �d���µ�(�Ì���Œ���u�}�v�]���� �µ�v�•���Œ���•�� �� �v���µ���•�� �D�}�š�}�Œ�Œ���©�µ�v�P�•���}�}�š���•��
���>�µ�Z�u�����:�����•���v���/�s�������P�o���]�š���š�X

Bluhme Jebsen IV

Anlässlich der Saisoneröffnung 
wurde unser neues Motor-
rettungsboot, die Bluhme Jebsen 
IV, getauft (Foto links).

Taufpate ist Achim Haag, Präsident 
des DLRG-Bundesverbands (rechts).

�s�]���o���� �����Œ�� �'���•�š���� ���µ�(�� �����Œ�� �W���•�•���š�� �•�]�v���� ���o�o�i���Z�Œ�o�]���Z�� �µ�v�•���Œ����
�^�š�Œ���v���‰���š���v�X���h�v�������]�����'���•�š���U�����]�����v�}���Z���l���]�v�����W���š���v�•���Z���L��
�º�����Œ�v�}�u�u���v�� �Z�������v�U�� �Á���Œ�����v�� ���µ���Z�� �•���Z�}�v�� �u���o�� �����Ì�µ��
�P�����Œ�����Z�š�U�� ���]�Œ���l�š�� ���v�� ���}�Œ���� �]�Z�Œ���� �h�v�š���Œ�•���Z�Œ�]�L�� �Ì�µ�� �o���]�•�š���v�X����
�����•���v���š�º�Œ�o�]���Z�����µ�(�����]�v�����P���v�Ì�����Z���Œ�u���v�š�����t���]�•���X

Danke Herr Jorkisch, für Ihren unermüdlichen Einsatz!

�h�v�����Ì�µ�u�������•���Z�o�µ�•�•���Ì�]���Z�š��
�����Œ���E�������o�����µ�(�X�X�X
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�t�Z�����d�Œ���À���u�º�v����

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v���D���Œ�l�µ�•���^���Z���o�]�P�����~���>�Z�'���^�š�������•

 

�����Œ���]�š�•�� �Ì�µ�u�� �(�º�v�L���v�� �D���o�� �Œ���]�•�š���� ���]���� ���Œ�����]�š�•�P���u���]�v�•���Z���L��
�c�t���•�•���Œ�Œ���©�µ�v�P�•���]���v�•�š�^�� �u�]�š�� ���'�r�>���Z�Œ���Œ�� �D���Œ�l�µ�•�� �^���Z���o�]�P����
�l�µ�Œ�Ì�� �À�}�Œ�� �����v�� �^�}�u�u���Œ�(���Œ�]���v�� �v�����Z�� �d�Œ���À���u�º�v�����U�� �µ�u�� ���v��
�����Œ���K�•�š�•�����l�º�•�š���� ���Z�Œ���v���u�š�o�]���Z���v�� �t�����Z���]���v�•�š�� �Ì�µ�� �o���]�•�š���v�X��
�E�����Z�� ���]�v���u�� �š�µ�Œ���µ�o���v�š���v�� �t�}���Z���v���v���•�š���Œ�š�� �u�]�š�� �Œ�µ�v����
�ï�ì�� ���]�v�•���š�Ì���v�� �Á�µ�Œ������ ���•�� �����v�v�� �µ�v�š���Œ�� �����Œ�� �t�}���Z���� �(�º�Œ�� ���]����
�^���Z�º�o���Œ�]�v�v���v���µ�v�����^���Z�º�o���Œ���Œ�µ�Z�]�P���Œ�X��

�^���]�š�� �&�����Œ�µ���Œ�� ���]�o�����š�� �����Œ�� �����µ�š�•���Z�r�� �µ�v���� �W�}�o�]�Ÿ�l�r�>���Z�Œ���Œ�� ���u��
�'�Ç�u�v���•�]�µ�u�� ���š�Z���v�����µ�u�� ���]���� �^���Z�º�o���Œ�� �(�º�Œ�� �����v�� ���]�v�•���š�Ì��
���µ�•�X�� �•�]���o�� �]�•�š�� �����•�� �Z���©�µ�v�P�•�•���Z�Á�]�u�u�����Ì���]���Z���v�� �^�]�o�����Œ�U��
�(�º�Œ�� �����•�� ���]���� �^���Z�º�o���Œ�]�v�v���v�� �µ�v���� �^���Z�º�o���Œ�� ���Œ�•�š�� ���]�v�u���o�� �Ì�Á���]��
�^���u�•�š���P���� �d�Z���}�Œ�]���� ���º�+���o�v�� �µ�v���� ���]�v���v�� �d���•�š�� �����•�š���Z���v��
�u�µ�•�•�š���v�X�� ���µ�˜���Œ�����u�� �]�•�š�� ���]�v�� ���l�š�µ���o�o���Œ�� ���Œ�•�š���r�,�]�o�(���r�<�µ�Œ�•��
���Œ�(�}�Œ�����Œ�o�]���Z�U�� �����Œ�� �������v�(���o�o�•�� �l�}�•�š���v�(�Œ���]�� ���u�� ���š�Z���v�����µ�u��
���v�P�����}�š���v���Á�µ�Œ�����X���c�����•���^���Z�‚�v�����]�•�š�U�������•�•�����]�����^���Z�º�o���Œ���•�]���Z��
���]�����d�Œ���À���u�º�v�����r�t�}���Z�����•���o���•�š�����Œ���Œ�����]�š���v���µ�v�����À���Œ���]���v���v��
�u�º�•�•���v� �̂U���•�}�������Œ�����'�r�>���]�š���Œ�X�������Œ���v�����o�š���Œ�v���Ì���Z�o���v���v�]���Z�š���Á�]����
�����]�� ���]�v���Œ�� �<�o���•�•���v�(���Z�Œ�š�� ���]�v���v�� �����•�Ÿ�u�u�š���v�� �����š�Œ���P�U�� �����v�v��
���]�����t�����Z�Á�}���Z�����]�•�š���l�}�•�š���v�(�Œ���]�X���c�t���Œ���u�]�š�l�}�u�u���v���u�‚���Z�š���U��
�u�µ�•�•�� �d�Z���}�Œ�]���r�� �•�}�Á�]���� �W�Œ���Æ�]�•�o���]�•�š�µ�v�P���v�� ���Œ���Œ�]�v�P���v�X�� �t���Œ��
���]�������v�(�}�Œ�����Œ�µ�v�P���v���v�]���Z�š���•���Z���O�U���l���v�v���v�]���Z�š���u�]�š� �̂U���•�}�����]����
�>���Z�Œ�l�Œ���L�X�����>���š�Ì�š���v�����v�����•���š�Œ���š���v���í�ï���:�µ�P���v���o�]���Z�������]�����&���Z�Œ�š��
�v�����Z���d�Œ���À���u�º�v���������v�U���Á�}���•�]�������v�������Œ�����>�Z�'�r�Z���©�µ�v�P�•�Á�����Z����
�À�}�v���t�����Z�(�º�Z�Œ���Œ���^�š���(���v���W���Z�o���~�î�õ�•�������P�Œ�º�˜�š���Á�µ�Œ�����v�X���E�}���Z��
���u���������v���������Œ�����v�l�µ�v�L�����Œ�Z�]���o�š���v���•�]�������]�v�����d���]�o���]�v�Á���]�•�µ�v�P��
�]�v�������•���Œ�µ�v�����ï���l�u���o���v�P�����t�����Z�P�����]���š�X

���u�� ���Œ�•�š���v�� �t�����Z�š���P�� �Ì���]�P�š���v�� �•�]���Z�� ���]���� �^���Z�º�o���Œ�]�v�v���v�� �µ�v����
�^���Z�º�o���Œ�� ���µ�(�P���Œ���P�š�U�� ���}���Z�� ���Œ�(���Z�Œ���v���� �t�����Z�P���v�P���Œ�� �µ�v����
���µ�•���]�o�����Œ�� �v���Z�u���v�� �•�]���� ���v�� ���]���� �,���v���� �µ�v���� �o���]�š���š���v�� �•�]����
���v�X�� �����Œ���]�š�•�� ���u�� ���Œ�•�š���v�� �t�}���Z���v���v������ �l���u�� ���•�� �Ì�µ�� �Œ�µ�v���� �ï�ì��
���]�v�•���š�Ì���v�U�� �����]�� �����v���v�� ���]���� ���š�Z���r�^���Z�º�o���Œ�� �P���(�}�Œ�����Œ�š�� �Á���Œ���v�X��
���������]�� �Z���©���� ���•�� �P���v�Ì�� �����•�}�v�����Œ�•�� �����Œ�� �^�}�v�v�š���P�� �]�v�� �•�]���Z�X��
���o�o���]�v�����•�����Z�•���^�µ���Z�u���o���µ�v�P���v���u�µ�•�•�š���v�����]�����^���Z�º�o���Œ�]�v�v���v��
�µ�v���� �^���Z�º�o���Œ�� �������Œ�����]�š���v�U�� �Á���]�o�� ���o�š���Œ�v�� �]�Z�Œ���� �<�]�v�����Œ�� �}�����Œ��
�<�]�v�����Œ�� �]�Z�Œ���� ���o�š���Œ�v�� �À���Œ�o�}�Œ���v�� �Z���©���v�X�� �E�}���Z�� �ð�ñ�� �D�]�v�µ�š���v��
�v�����Z���t�����Z�•���Z�o�µ�•�•���P�]�v�P���v���^�µ���Z�u���o���µ�v�P���v�����]�v�U�����]�����i�����}���Z��

���µ���Z�� �v�}���Z�� �������Œ�����]�š���š�� �Á�µ�Œ�����v�X�� �<�]�v�����Œ�� �Z���o�š���v�� �•�]���Z�� �������v��
�v�]���Z�š�����v���t�����Z�Ì���]�š���v�X��

�E�������v�� ���š�o�]���Z���v�� �l�o���]�v���Œ���v�� �µ�v���� �P�Œ�‚�˜���Œ���v�� ���Œ�•�š���r�,�]�o�(���r
�>���]�•�š�µ�v�P���v�� �P������ ���•�� �����v�v�� ���u�� �^�}�v�v�š���P�� ���µ���Z�� �P�Œ�‚�˜���Œ����
���]�v�•���š�Ì���X�� ���]���� �^���Z�º�o���Œ�� �D�]�o���v�� �K�������v�Ç�� �µ�v���� �����o�]�v���� �����u�]����
�����(���v�����v�� �•�]���Z�� ���µ�(�� �����u�� �D�}�š�}�Œ�Œ���©�µ�v�P�•���}�}�š�� �c�>�µ�u�‰�]� �̂U�� ���o�•��
���]���•���•�� �Ì�µ�� ���]�v���Œ�� �Z���©�µ�v�P�� �P���Œ�µ�(���v�� �Á�µ�Œ�����X�� ���]���� �����•���š�Ì�µ�v�P��
�(���v���� �Ì�Á���]�� �:�µ�v�P���v�� �]�u�� �t���•�•���Œ�� �À�}�Œ�U�� �À�}�v�� �����v���v�� ���]�v���Œ�� ���]�v����
�<�Œ���]�•�o���µ�(�•���Z�Á�����Z���� ���Œ�o�]�©�� �µ�v���� �����Œ�� �À�}�v�� �•���]�v���u�� �&�Œ���µ�v����
�v�µ�Œ�� �v�}���Z�� �u�]�š�� �D�º�Z���� �º�����Œ�� �t���•�•���Œ�� �P���Z���o�š���v�� �Á���Œ�����v��
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���]���� �u���Z�Œ�� �}�����Œ�� �Á���v�]�P���Œ�� �À���Œ�•�š���µ���š�� �]�u�� ���Œ���Z�]�À�� �Œ�µ�Z�š���v�U��
�Ì�µ�� �•�]���Z�š���v�X�� �^�}�� �À���Œ���Œ�����Z�š���� ���Œ�� �À�]���o���� �^�š�µ�v�����v�� �]�u��
�s���Œ���]�v�•�Z���]�u�� �µ�v���� �]�•�š�� �v�µ�v�� �•�]���Z���Œ�o�]���Z�� �Ì�µ�u�� �^�����v�r�W�Œ�}�(�]��
�P���Á�}�Œ�����v�X�� ���µ�˜���Œ�����u�� �Z���š�� ���Œ�� �i�������� �'���o���P���v�Z���]�š��
���Œ�P�Œ�]�(�(���v�U�� �/�v�(�}�Œ�u���š�]�}�v���v�� �Ì�µ�� �•���u�u���o�v�X�� �^�}�� �Á���Œ�� ���]����
�D�]�š�P�o�]�������Œ�À���Œ�•���u�u�o�µ�v�P�����]�v�����]�������o�����D�‚�P�o�]���Z�l���]�š�X

�t���Œ�� ���]���� �t�ƒ�Ý�Ý�›�Ù�—�®�‘�«�ã�� �Œ���P���o�u���˜�]�P�� �o�]���•�š�U�� �l���v�v�š�� �����v��
�l�µ�Œ�Ì�Á���]�o�]�P���v�� �^���Z�Œ���]���•�Ÿ�o�� �À�}�v�� �'���Œ���X�� �t�]�Œ�� �l�‚�v�v���v�� �v�µ�v��

�•���]�v�� �t���Œ�l�� �P���v�]���˜���v�X�� �����•�� ���Œ�P�����v�]�•�� �]�•�š�� ���]�v�� �ð�ô�r�•���]�Ÿ�P���•����
Farbmagazin mit illustren Geschichten aus 100 Jahren 
�����Œ���>�º�������l���Œ�����>�Z�'�X���'���•�‰�]���l�š���•�]�v�������]�����'���•���Z�]���Z�š���v���u�]�š��
�Z�]�•�š�}�Œ�]�•���Z���v���&���l�š���v���r���v�������v�������v���s���Œ���]�v�•�����š���v���Z���š���'���Œ����
���µ���Z���]�u�u���Œ�����]�������]�v���}�����Œ�����v�����Œ���������P�������v�Z���]�š�����µ�•�������u��
�t���o�š�P���•���Z���Z���v�� �P���v���v�v�š�X�� �����Ì�µ�� ���]���� �'���Œ���r�š�Ç�‰�]�•���Z���v��
�<�}�u�u���v�š���Œ���X���<�µ�Œ�Ì�W�����]�v�����]�v�u���o�]�P���Œ���'���v�µ�•�•�J

�s�]���o���v�������v�l�U���o�]�������Œ���'���Œ���U���(�º�Œ�����]���•���•���~�<�µ�v�•�š�r�•�t���Œ�l�J��

Grußwort von Bernd Jorkisch

�^���Z�]�Œ�u�Z���Œ�Œ�������Œ���>�º�������l���Œ�����>�Z�'

Liebe Freunde der DLRG,

mit tiefer Überzeugung engagiere ich mich als Schirmherr der DLRG 

Lübeck für die ehrenamtlichen Wasserretter und vermittele zwischen 

Politik, Wirtschaft und Gesellschaft für die ,,Deutsche Lebens-Rettungs-

Gesellschaft Lübeck“. 

Zum 100. Jubiläum des Bestehens der DLRG Lübeck gratuliere ich ganz herzlich und begegne 

den vielen aktiven Menschen der Deutschen Lebens-Rettungs-Gesellschaft mit großem Respekt 

und viel Anerkennung. Es ist heute nicht mehr selbstverständlich, seine Freizeit in den Dienst 

der Mitmenschen zu stellen, Leben zu retten und andere für diese Aufgabe zu begeistern. Die 

ehrenamtlichen Wasseretter sind ein besonderes Vorbild in unserer Gesellschaft, denn es ist so 

ungemein wichtig, dass Menschen freiwillig und ohne staatlichen Auftrag für ihre Mitmenschen 

da sind. Und dass sich die Jugend so stark bei der DLRG engagiert, ist ein besonders positives 

Signal innerhalb unseres Gemeinwesens und Zusammenlebens.

Helfen, Schützen, Retten:

Dieser Dreiklang ist Auftrag der „Deutschen Lebens-Rettungs-Gesellschaft“. Badeunfälle und eine 

leider zunehmende Anzahl von Nichtschwimmern in Deutschland belegen uns allen die wichtige 

Funktion der DLRG und veranlassen uns zu großer Dankbarkeit. Die Ideale und die Arbeit in der 

Deutschen Lebens-Rettungs-Gesellschaft sind auch ein Modell für die Gesellschaft als Ganzes: 

Gemeinsam Fähigkeiten entwickeln, um sich gegenseitig zu fördern, achtsam zu sein und einander 

zu beschützen sowie im Notfall aus Gefahr zu retten und in Sicherheit zu bringen.

Ich wünsche der Deutschen Lebens-Rettungs-Gesellschaft Lübeck für die Zukunft alles Gute und 

verbinde dies mit meinem persönlichen Dank für die vielfältig erbrachten Leistungen.

Konsul Bernd Jorkisch
Schirmherr DLRG Lübeck  

Herr Jorkisch bei einer seiner tollen 
���v�•�‰�Œ�����Z���v�U���Z�]���Œ���Á���Z�Œ���v���������Œ��

�^���]�•�}�v���Œ�‚�+�v�µ�v�P���î�ì�í�õ�����µ�(�������Œ���W���•�•���š�X��
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�í�ì�ì���:���Z�Œ�������>�Z�'���]�v���>�º�������l �í�ì�ì���:���Z�Œ�������>�Z�'���]�v���>�º�������l

�'�Œ�µ�˜�Á�}�Œ�š���À�}�v���:�}���Z���v���D�‚�o�o���Œ

Präsident DLRG Landesverband Schleswig-Holstein e.V.

Herzlichen Glückwunsch liebe DLRG Lübeck!

100 Jahre verlässliche Arbeit rund um die Sicherheit in, an und 

auf dem Wasser. Im Namen des Landesverbandes der DLRG 

Schleswig-Holstein e.V. gratuliere ich Euch von ganzem Herzen 

zu Eurem Jubiläum.

Mit Euren 1.500 Mitgliedern seid Ihr einer der großen Leuchttürme in Schleswig-Holstein, der 

seine Strahlkraft auch in die Region entfaltet. Ihr sorgt für Sicherheit an Lübecks Stränden, 

bringt jedes Jahr hunderten von Kindern das Schwimmen bei und engagiert Euch in vielfältigsten 

Einsatzdiensten. Mit Eurer starken Jugendabteilung sichert Ihr nachhaltig die Zukunft Eurer 

DLRG. In Zeiten, in denen es immer schwerer wird, Menschen für ehrenamtliches Engagement zu 

gewinnen, habt Ihr die Weichen bereits auf Zukunft gestellt.

Euer Vorzeigeprojekt auf der Herreninsel hat dieser erfolgreichen Arbeit in 2017 die Krone 

aufgesetzt. Mit diesem Neubau habt Ihr eine Heimat für die ganze DLRG Lübeck geschaffen, die 

den Anforderungen auch in der Zukunft gerecht wird.

Kurzum, Ihr könnt mit Fug und Recht stolz darauf sein, einer der großen gesellschaftlichen Player 

in der Hansestadt Lübeck zu sein. Ich bedanke mich bei allen Mitgliedern Eurer DLRG Lübeck e.V. 

für ihren engagierten Einsatz zum Wohle der DLRG.

Für Euer Jubiläumsjahr wünsche ich Euch schöne Feiern und für die Zukunft weiterhin eine so 

erfolgreiche Arbeit.

Vielen Dank!

Euer,

Jochen Möller

�:�}���Z���v���D�‚�o�o���Œ���~�Œ�����Z�š�•�•�������]�������Œ�����Z�Œ�µ�v�P�������•��
�>�������v�•�Œ���©���Œ�•���:���v�����}�u�]�v���]�u���:���v�µ���Œ���î�ì�í�ô���]�v��

�µ�v�•���Œ���u���v���µ���v���s���Œ���]�v�•�Z���]�u���]�v���>�º�������l�X��

�'�Œ�µ�˜�Á�}�Œ�š�������Œ���^�š�����š�•�‰�]�š�Ì�����r���,���v�•���•�š�����š���>�º�������l

Gabriele Schopenhauer, Stadtpräsidentin

�:���v���>�]�v�����v���µ�U�����º�Œ�P���Œ�u���]�•�š���Œ

Grußwort ��

��

Zum 100-jährigen Bestehen der Deutschen Lebens-Rettungs-Gesellschaft Lübeck e.V. 
(DLRG Lübeck e.V.) sprechen wir Ihnen auch im Namen der Hansestadt Lübeck unseren 
herzlichsten Glückwunsch aus. Der 20. Mai 1920 gilt als Geburtsstunde der DLRG Lübeck 
e.V. Seit nunmehr 100 Jahren sorgen die ehrenamtliche Vereinsmitglieder der DLRG Lübeck 
e.V. mit ihrem Engagement für die Sicherheit der Allgemeinheit im und am Wasser.  

Leben retten – das ist das Ziel der DLRG. Ob Schwimm- und Rettungsschwimmausbildung, 
Ausbildung von Einsatzkräften, Einsatztaucher:innen und Bootsführer:innen, Wasserrettung 
oder Aufklärung der Bevölkerung über Wassersicherheit  – die DLRG leistet bis heute einen 
wichtigen und unverzichtbaren gesellschaftlichen Beitrag, welchem höchste Anerkennung 
gebührt. Denn oft vergisst man, dass die ehrenamtlich tätigen Mitglieder der DLRG ihre 
Dienste zum Wohle der Bevölkerung in ihrer Freizeit leisten. Jährlich sorgen die Mitglieder 
der DLRG Lübeck e.V. vom 15. Mai bis 14. September als Wasserrettungsdienst für unsere 
Sicherheit am Travemünder Strand.  
 
Mit 1.800.000 Mitgliedern und Förderern ist die Deutsche-Lebens-Rettungs-Gesellschaft 
weltweit die größte freiwillige Wasserrettungsorganisation. Die DLRG Lübeck e.V. stellt dabei 
nur eine von rund 2.000 örtlichen Gliederungen dar und ist mit rund 1.500 Mitgliedern einer 
der größten Vereine der Hansestadt.  
Die Ideale und die Arbeit in der DLRG sind auch ein Modell für die Gesellschaft als Ganzes: 
gemeinsam Fähigkeiten entwickeln, um sich gegenseitig zu fördern, aufeinander 
achtzugeben und einander zu beschützen – und im Notfall aus Gefahr zu retten und in 
Sicherheit zu bringen.  

100 Jahre Deutsche Lebens-Rettungs-Gesellschaft, das heißt 100 Jahre Freude am 
Schwimmen und rettenden Einsatz für andere.  

In diesem Sinne wünschen wir der Deutschen Lebens-Rettungs-Gesellschaft Lübeck e.V. für 
die Zukunft auch weiterhin viel Erfolg und dass es Ihnen auch künftig so gut gelingen möge, 
Ihre Ziele und Aufgaben in dem von Ihnen gewünschten Sinne zu erfüllen. 
 
Lübeck, im Oktober 2019 
 
 
 

 
 
 
 
Gabriele Schopenhauer      Jan Lindenau 
Stadtpräsidentin       Bürgermeister 



www.luebeck.dlrg.deWASSERDICHT 2020�í�ò �í�ó

���>�Z�'���>�º�������l�����l�š�µ���o�o ���>�Z�'���>�º�������l�����l�š�µ���o�o

�h�v�À���Œ�Z�}�O���l�}�u�u�š���}�L

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v�������Œ�v�Z�]�o�����^�š���P���u���v�v

 

�/�u�� �•�µ�P���� �����Œ�� �s�}�Œ�����Œ���]�š�µ�v�P�� ���µ�(�� �:�µ���]�o���µ�u�•�i���Z�Œ�r���l�š�]�}�v���v��
�����l���u���v�� �Á�]�Œ�� �]�u�� �D���]�� �î�ì�í�õ�� �����•�� ���v�P�����}�š�U�� �Á���Z�Œ���v����
�����•�� �����u�‰�µ�•�� �K�‰���v�� ���]�Œ�� ���µ�(�� �����u�� �'���o���v������ �����Œ�� �h�v�]��
�>�º�������l�� ���v������ �D���]�� �����v�� �s���Œ���]�v�� �u�]�š�� ���]�v���u�� �/�u���P���(�]�o�u�� ���µ�(��
�Z�]���•���v���]�o���•���Z�]�Œ�u���v���Ì�µ���‰�Œ���•���v�š�]���Œ���v�X

���]�v�� �š�}�o�o���•�� ���v�P�����}�š�X�� �������Œ�� �Á���•�� �š�µ�v�U�� �Á���v�v�� �l���]�v��
���v�š�•�‰�Œ�����Z���v�����•�� �s�]�����}�� �À�}�Œ�o�]���P�š�M�� �^���Z�v���o�o�� ���]�v�� �‰�����Œ�� �š�}�o�o����
���]�o�����Œ�� ���v���]�v���v�����Œ�Œ���]�Z���v�X�� �h�v���� �•�����l�W�� �s�]�����}�� �(���Œ�š�]�P�X�� �,�]���Œ��
���]�����m�����Œ�•�]���Z�š�������Œ�����]�o�����Œ�X�����µ���Z���Á���v�v�����•�����]�v���^���Z�v���o�o�•���Z�µ�•�•��
�Á���Œ�U���Á���Œ�����•�����µ�(���i�������v���&���o�o�����]�v���À�}�Œ�Ì���]�P�����Œ���•�����Œ�P�����v�]�•�J��

�s�]���o���v�������v�l���(�º�Œ�����]�����h�v�š���Œ�•�š�º�š�Ì�µ�v�P�J��
�^�������•�Ÿ���v�� �'���Œ�š�Ì�� �]�•�š�� �u�]�š�� �•���]�v���u�� �>�º�������l���Œ��
�h�v�š���Œ�v���Z�u���v�� �^�'�� �D�����]���v�š�����Z�v�]�l�� �&�µ�o�o�r�^���Œ�À�]�����r
���v���]���š���Œ���À�}�v���s���Œ���v�•�š���o�š�µ�v�P�•�š�����Z�v�]�l�X
���µ�(�������u���>�º�������l���Œ�������u�‰�µ�•���K�‰���v�����]�Œ�����u���î�ð�X�ì�ñ�X�î�ì�í�õ��
�Z���©���� �����•�� �h�v�š���Œ�v���Z�u���v�� ���]���•���� �Z�]���•���v�r�>���]�v�Á���v����
�~�&�}�š�}���Œ�����Z�š�•�•�U�����µ�(�������Œ���Á�]�Œ�����]�����D�‚�P�o�]���Z�l���]�š���Z���©���v�U��
�µ�v�•���u�]�š�����]�v���u���s�]�����}���Ì�µ���‰�Œ���•���v�Ÿ���Œ���v�J��
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�^�‰���v�����v���l�Ÿ�}�v���v �^�‰���v�����v���l�Ÿ�}�v���v

�^�Ö�›�Ä�—�›�Ä���r���^�Ö�›�Ä�—�›�Ä���r���^�Ö�›�Ä�—�›�Ä���r���^�Ö�›�Ä�—�›�Ä

�^�Ö�›�Ä�—�›�Ä���r���^�Ö�›�Ä�—�›�Ä���r���^�Ö�›�Ä�—�›�Ä���r���^�Ö�›�Ä�—�›�Ä

Um anderen helfen zu können, brauchen wir Unterstützung:
�{���^�����Z�•�‰���v�����v���{���'���o���•�‰���v�����v���{���•���]�š�•�‰���v�����v

�h�v�•���Œ���^�‰���v�����v�l�}�v�š�}�������]�������Œ
�^�‰���Œ�l���•�•�����Ì�µ���>�º�������l

�/�����E�������ð�ô���î�ï�ì�ñ���ì�í�ì�í���ì�ì�ì�í���ì�ì�ò�ò���ì�ì

Alles rund um Haus & Garten
im Joda ® – Marken – Onlineshop!

joda.de

�W���š���v�•���Z���L���À���Œ�o���v�P���Œ�š
�����Œ�� �>�]�}�v�•�� ���o�µ���� �>�º�������l�� �Z���š�� �]�v��
�î�ì�í�ó�� ���]�v���� �W���š���v�•���Z���L�� �(�º�Œ�� �����v��
�t���•�•���Œ�Œ���©�µ�v�P�•���]���v�•�š���]�v���d�Œ���À���u�º�v������
�º�����Œ�v�}�u�u���v�X�� �E�}���Z�� �À�}�Œ�� �����o���µ�(�� �����Œ��
���Œ���]�i���Z�Œ�]�P���v�� �W���š���v�•���Z���L�� �Á�µ�Œ������
���]���•���� ���]�•�� ���v������ �î�ì�î�ì�� �À���Œ�o���v�P���Œ�š�X��
�����E�<���X�� �D�]�š�� ���]���•���Œ�� �h�v�š���Œ�•�š�º�š�Ì�µ�v�P��
�]�•�š�� ���]���� �•�����Z�P���Œ�����Z�š���� �W�G���P���� �µ�v����
�Z���‰���Œ���š�µ�Œ�� �����Œ�� �µ�u�(���v�P�Œ���]���Z���v��
�Z���©�µ�v�P�•���µ�•�•�š���©�µ�v�P�� �(�º�Œ�� �����v�� �^�š�Œ���v����
�u�‚�P�o�]���Z�X��

Anonym - inkognito - unbekannt
���µ���Z���]�v�����]���•���u���&���o�o���Á�]�•�•���v���Á�]�Œ���v�]���Z�š�U���Á���u���Á�]�Œ�������v�l���v��
���º�Œ�(���v�X�� ���]�v�� �Z���•�]�����v�Ì�����Á�}�Z�v���Œ�� �����•�� �D���Z�/�d�/�D�� �]�v��
�d�Œ���À���u�º�v������ �Z���š�� �µ�v�•�� ���]�v���� �P�Œ�}�˜�Ì�º�P�]�P���� �^�‰���v������ �]�v�� �,�‚�Z����
�À�}�v�� �¦�� �í�X�ì�ì�ì�� �Ì�µ�l�}�u�u���v�� �o���•�•���v�X�� �����Œ�� �^�‰���v�����Œ�� �u�‚���Z�š����
���v�}�v�Ç�u�� ���o���]�����v�� �µ�v���� �Z���š�� �•���]�v���� �^�‰���v������ ���µ�Œ���Z�� �����v��
���]�Œ���l�š�}�Œ�� �����•�� �D���Z�/�d�/�D�r�,�}�š���o�•�U�� �,���Œ�Œ�v�� �d�Z�}�u���•�� �>�]�����o�U��
�º�����Œ�P�������v�� �o���•�•���v�X�� ���]�v���� �•���Z�‚�v���� �'���•�š���J�� �t�]�Œ�� �•�]�v���� �•���Z�Œ��
�����v�l�����Œ�� �µ�v���� �Z�}�+���v�U�� �����•�•�� �����Œ�� �µ�v�����l���v�v�š���� �^�‰���v�����Œ��
�Ì�µ�u�]�v�����•�š�����]���•�����t�}�Œ�š�����Z�]���Œ���o�]���•�š�J��

Katharina Amend: Eine Spenderin hoch drei
�^�‰���v�����í�W���<���š�Z���Œ�]�v���� �º�����Œ�v�]�u�u�š�� ���]�v���� �^�š�Œ���v���‰���š���v�•���Z���L�X��
�^�‰���v����2�W�� �<���š�Z���Œ�]�v���� �•�‰���v�����š�� �����v�� �Z���o�����v�� ���Œ�o�‚�•�� �À�}�u��
�t���]�Z�v�����Z�š�•�����•���Œ���]�Z�Œ���•���>�������v�•�����Œ�v�•�š���^�]�u�}�v���]�v���>�º�������l���<�º���l�v�]�š�Ì�X��
�^�‰���v����3�W���,�]�v�š���Œ�������v���<�µ�o�]�•�•���v���]�•�š���<���š�Z���Œ�]�v���������Œ���]�š�•���•���]�š���:���Z�Œ���v��
���]�v�����G���]�˜�]�P�����^�š�º�š�Ì���������]���µ�v�•���Œ���v���Ì���Z�o�Œ���]���Z���v���s���Œ���v�•�š���o�š�µ�v�P���v�X

�����Œ�� �s�}�Œ�•�]�š�Ì���v������ �d�Z�}�u���•�� �������l���Œ�� �����]�� �����Œ�� �m�����Œ�P�������� �����Œ��
�^�š�Œ���v���‰���š���v�r�h�Œ�l�µ�v�����X�� �<���š�Z���Œ�]�v���� �u�‚���Z�š���� �]�v�� ���]���•���u�� �:���Z�Œ��
�]�v�•�����•�}�v�����Œ���� ���]���� ���µ�•���]�o���µ�v�P�� �]�v�� �����Œ�� �^���Z�Á�]�u�u�Z���o�o���� �<�º���l�v�]�š�Ì��
�(�‚�Œ�����Œ�v�X���/�v�������v���À���Œ�P���v�P���v���v���:���Z�Œ���v���l�}�v�v�š�������]�����:�µ�P���v�������µ�•�������v��
�t���]�Z�v�����Z�š�•�����•���Œ���]�v�v���Z�u���v���‰�Œ�}�.�Ÿ���Œ���v�X

���]�v���š�}�o�o���•�������]�•�‰�]���o���(�º�Œ���À�]���o�����µ�v�•���Œ���Œ���D�]�š�P�o�]�������Œ���µ�v�����&�‚�Œ�����Œ���Œ�J

�����v�l�����(�º�Œ���W�(���v���•�‰���v�����v
���]���� �&�Œ���P���� �]�•�š�� �v�µ�Œ�W�� ���v�� �Á���v�� �•�}�o�o���v��
�Á�]�Œ���µ�v�•���Œ���v�������v�l���Œ�]���Z�š���v�M�����•���•�]�v����
�•�}�� �À�]���o���� �D���v�•���Z���v�U�� ���]���� �µ�v�•�� ���µ�(��
���]���•�������Œ�š���µ�v�����t���]�•�����µ�v�š���Œ�•�š�º�š�Ì���v�X��
�h�v���� �•���]�� ���•�� �v�µ�Œ�� �u�]�š�� �����u�� �W�(���v����
���]�v���Œ�����]�v�Ì�]�P���v���&�o���•���Z���J��

�&�º�Œ�� ���]���� �D�‚�P�o�]���Z�l���]�š�U�� ���]���•���� �^�‰���v�����v��
�Ì�µ�� �����l�}�u�u���v�U�� �P���Z�š�� �����Œ�� �����v�l�� ���µ�(��
�i�������v���&���o�o�����v�����]�����s���Œ���v�š�Á�}�Œ�š�o�]���Z���v�������Œ��
�(�}�o�P���v�����v�� �������l���r�D���Œ�l�š���X�� �/�v�� �>�º�������l��
�]�•�š�� ���•�� �����•������ �����v�š���Œ�� �>�º�������l�� �]�v�� �����Œ��
�•�]���P���o�•�š�Œ���˜���� �u�]�š�� �¦®�í�X�ì�ì�ñ�U�ì�ò�� �W�(���v���r
�^�‰���v�����v���]�u���>���µ�(�������]�v���•���:���Z�Œ���•�X

�/�v�� �d�Œ���À���u�º�v������ �P�]���š�� ���•�� �•���]�š�� �î�ì�í�õ��
�Ì�Á���]�� �W�(���v���r�^�‰���v�����v�•�š���o�o���v�� �(�º�Œ�� �µ�v�•�X��
Im  ���� �v���µ�l���µ�(�� �D���Œ�l�š�� �W���Ç�l�� �Á�µ�Œ�����v��
�¦®�í�X�ð�ñ�ï�U�ó�ì�� �]�u�� �:���Z�Œ�� �µ�v���� �]�u�� �v���µ���v��
EDEKA Travemarkt�� �¦®�ñ�ð�ì�U�ò�ô�� �]�v�� �v�µ�Œ��
�ñ��®�D�}�v���š���v�����P���•�‰���v�����š�X

�����v�l�������v�����o�o���������š���]�o�]�P�š���v�J

Lions Club Passat
���µ���Z���]�v���î�ì�í�õ���Z���š�������Œ���>�]�}�v�•�r���o�µ�����W���•�•���š���Ì�µ�u�����v�����������Œ���^���]�•�}�v��
���]���� �d�Œ���À���u�º�v�����Œ�� �t�����Z�u���v�v�•���Z���L�� �Ì�µ�u�� �P���u���]�v�•���u���v��
�'�Œ�]�o�o���v�� ���]�v�P���o�������v�X�� �t�]�Œ�� �l�‚�v�v���v�� �µ�v�•�� �P�o�º���l�o�]���Z�� �•���Z���š�Ì���v�U��
�����•�•�� �����Œ�� ���o�µ���� �����Ì�µ�� �v�}���Z�� ���]�v���� �^�‰���v������ �]�v�� �,�‚�Z���� �À�}�v��
�ï�X�ñ�ì�ì�� ���µ�Œ�}�� �u�]�š�P�����Œ�����Z�š�� �Z���š�X�� ���]���•���•�� �'���o���� �Á�µ�Œ������ �(�º�Œ�� ���]����
�E���µ���v�•���Z���+�µ�v�P�� �À�}�v�� �&�µ�v�l�P���Œ���š���v�� ���]�v�P���•���š�Ì�š�J�� �����E�<���U��
�À�}�Œ�� ���o�o���u�� ���µ���Z�� �����(�º�Œ�U�� �����•�•�� �À�]���o���� �^�‰���v�����v�� ���]�Œ���l�š�� �����]�� �����v��
���Z�Œ���v���u�š�o�]���Z���v�����v�l�}�u�u���v�X���^�}���]�•�š�����]���•���Œ���'�Œ�]�o�o�������v�������]�v����
�•���Z�‚�v�����'���•�š�������v�����]�����À�]���o���v���&�Œ���]�Á�]�o�o�]�P���v�����u���^�š�Œ���v���X

�<�/�t���E�/�^���Á���Œ�����µ���Z���î�ì�í�õ���Á�]�������Œ���c�s�}�o�o���]�u���t�]�v���^��
�����•�� �<�]�Á���v�]�•�r�&���•�š�� �� �Á�µ�Œ������ �Ì�µ�u�� �À�]���Œ�š���v�� �u���o�� �]�v�� �d�Œ���À���u�º�v������
�À���Œ���v�•�š���o�š���š�X�� ���µ���Z�� ���]���•���•�� �u���o�� �À�}�v�� �����v�� �<�/�t���E�/�^�r���o�µ���•��
�d�Œ���À���u�º�v������ �µ�v���� �>�º�������l�r�,���v�•���X�� �í�X�î�ì�ì�� ���µ�Œ�}�� �Á�µ�Œ�����v�� �����Œ��
�>�º�������l���Œ�����>�Z�'���P���•�‰���v�����š�X���t�]�Œ���•���P���v�������E�<���J

Nur eine Auswahl
�����]�•�‰�]���o�Z���L�� �Z�������v�� �Á�]�Œ�� �Z�]���Œ�� �v�µ�Œ�� ���]�v�]�P���� �Á���v�]�P���� �����Œ��
�À�]���o���v���^�‰���v�����v���l�Ÿ�}�v���v�����µ�(�P���(�º�Z�Œ�š�X���d�}�o�o���•�]�v�������µ���Z�����]���U��
���]���� ���v�o���•�•�o�]���Z�� �À�}�v�� �&���]���Œ�v�U�� �Á�]���� �'�����µ�Œ�š�•�š���P���U�� �:�µ���]�o�o�����v��
�}�����Œ�� �•�}�P���Œ�� �,�}���Z�Ì���]�š���v�U�� �]�v�]�Ÿ�]���Œ�š�� �Á���Œ�����v�X�� �h�v�����Z���v�P�]�P��
�À�}�v�����]���•���v���.�v���v�Ì�]���o�o���v���^�‰���v�����v���(�Œ���µ���v���Á�]�Œ���µ�v�•�����µ���Z��
�º�����Œ�� ���]���� �À�]���o���v�� �^�����Z�•�‰���v�����v�� �i���P�o�]���Z���Œ�� ���Œ�š�X�� �h�v���� �u���v��
�l���v�v�����•���v�]���Z�š���}�L���P���v�µ�P�����Œ�Á���Z�v���v�W�������v�l�����(�º�Œ�����]�����•���]�š�U��
���]�����µ�v�•���•�}���À�]���o�����µ�v�•���Œ���Œ�����l�Ÿ�À���v���D�]�š�P�o�]�������Œ���•�‰���v�����v�X��
�����•���]�•�š���µ�v�����Ì���Z�o�����Œ���µ�v�����À���Œ���]���v�š���Z�‚���Z�•�š���v���Z���•�‰���l�š�J

���]�����^���Z�]�+���Œ�P���•���o�o�•���Z���L���]�•�š���^�š�Œ���v���‰���š��
�Z�]���Z�Ÿ�P�� �P���o���•���v�W�� ���µ���Z�� ���]�v���� �&�]�Œ�u���� �l���v�v�� ���]�v����
�^�š�Œ���v���‰���š���v�•���Z���L�� �º�����Œ�v���Z�u���v�J�� �d�Z�}�u���•�� �������l���Œ�� �µ�v����
�,���v�v�]�v�P���K�©�}�������]�������Œ���m�����Œ�P�������������Œ���h�Œ�l�µ�v���������v���&�Œ���v�l��
�,�‚�Z�v���U���/�v�Z�������Œ�������•���Z���•�š���µ�Œ���v�š�•���^���Z�]�+���Œ�P���•���o�o�•���Z���L�X��
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Vorsicht, freilaufende Sanitäter!

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v�����]�l�����&�]�����o���Œ

�W�v���µ�u�}�š�Z�}�Œ���Æ�U�� �����Œ�}�š�Œ���µ�u���� �µ�v���� ���o�l�}�Z�}�o�]�v�š�}�Æ�]�l���Ÿ�}�v�U��
���]���•�� �•�]�v���� �v�µ�Œ�� ���]�v�]�P���� �����P�Œ�]�+���U�� ���]���� �����v�� �d���]�o�v���Z�u���Œ�v�� �����•��
�^���v�]�š���š�•�o���Z�Œ�P���v�P�� ���� �~�^���E�� ���•�� �v�]���Z�š�� �u���Z�Œ�� �(�Œ���u���� �•�]�v���X�� �s�}�u��
�î�õ�X���D���Œ�Ì�����]�•���Ì�µ�u���î�ô�X�����‰�Œ�]�o���î�ì�í�õ���(���v���������Œ���º�����Œ���ð�ì�r�•�š�º�v���]�P����
�>���Z�Œ�P���v�P�� �u�]�š�� �í�ï�� �d���]�o�v���Z�u���Œ�]�v�v���v�� �µ�v���� �d���]�o�v���Z�u���Œ�� �]�v�� �����v��
�Z���µ�u���v�������•���s���Œ���]�v�•�Z���]�u�•���•�š���©�X��

�E�������v�� �����u�� ���µ�+�Œ�]�•���Z���v�� �À�}�v�� �c�����•�]���•�^�� ���µ�•�� �����u�� �^���E�� ���U��
�Á�]�����Ì�µ�u�������]�•�‰�]���o�����o�µ�š���Œ�µ���l���u���•�•���v���}�����Œ�������Œ���h�u�P���v�P���u�]�š��
�^���µ���Œ�•�š�}�+�U���•�š���v�����v���v���š�º�Œ�o�]���Z�����µ���Z���À�]���o�����v���µ�����d�Z���u���v�����µ�(��
�����u���^�š�µ�v�����v�‰�o���v�X

�^�}�� �o���Œ�v�š���v�� ���]���� �d���]�o�v���Z�u���Œ�� �����]�•�‰�]���o�•�Á���]�•���� �����v�� �h�u�P���v�P��
�u�]�š�� �����u�� �>���Œ�Ç�v�Æ�š�µ���µ�•�� �~���]�v�� �,�]�o�(�•�u�]�©���o�� �Ì�µ�Œ�� �^�]���Z���Œ�µ�v�P�� �����Œ��
���š���u�Á���P���U�� �Á�]���� ���•�� ���µ���Z�� �À�}�u�� �Z���©�µ�v�P�•���]���v�•�š�� �À���Œ�Á���v�����š��
�Á�]�Œ���•���µ�v���������•���s�}�Œ�����Œ���]�š���v�����]�v���Œ���/�v�(�µ�•�]�}�v�X�����µ���Z�������•���Œ�]���Z�Ÿ�P����
���µ�(�Ì�]���Z���v�� �µ�v���� ���v�Œ���]���Z���v�� �À�}�v�� �D�����]�l���u���v�š���v�� �Á�µ�Œ������
�P���º���š�X���������µ�Œ���Z���l�‚�v�v���v�����]�����v���µ���v���^���v�]�š���š���Œ�����µ���Z���v�����Z�������u��
���]�v�š�Œ���+���v�� �����•�� �Z���©�µ�v�P�•�Á���P���v�•�� �}�����Œ�� ���]�v���•�� �E�}�š���Œ�Ì�š���•�� �����]��
�����Œ���s���Œ�•�}�Œ�P�µ�v�P�������•���W���Ÿ���v�š���v���Z���o�(���v���µ�v�������]�v�����Œ���]���µ�v�P�•�o�}�•����
�m�����Œ�P�����������v�������v���Z���©�µ�v�P�•���]���v�•�š�����Œ�u�‚�P�o�]���Z���v�X

�&�º�Œ�� ���]���•���v�� �•�µ�Á�����Z�•�� ���v�� �t�]�•�•���v�� �Á���Œ���v�� �v�]���Z�š�� �v�µ�Œ�� ���]���� ���Œ���]��
�^���v�]�š���š�•���µ�•���]�o�����Œ���D���o�š���U���D���Œ���v���µ�v�������i���Œ�v�����À���Œ���v�š�Á�}�Œ�š�o�]���Z�X��
�E�������v���]�Z�v���v���P���Z�‚�Œ�š���v���v�}���Z���í�ì���Á���]�š���Œ�������}�Ì�]���Œ���v�����U���,���o�(���Œ��
�µ�v�����c�^�‰�����]���o���'�µ���•�š�•�^���Ì�µ�u���]�v�•�P���•���u�š���í�ï�r�l�‚�‰�.�P���v���>���Z�Œ�š�����u�U��
�����•���µ�v�š���Œ�����v�����Œ���u�����µ�•���	�Œ�Ì�š���v�U�����v�P���Z���v�����v���W�•�Ç���Z�}�o�}�P���v�U��
�<�Œ���v�l���v�‰�G���P���Œ�v���µ�v�����Z���©�µ�v�P�•�•���v�]�š���š���Œ�v�������•�š���v���X��

�����]�� �•�}�� �À�]���o�� �&�����Z�Á�]�•�•���v�� �µ�v���� �‰�Œ���l�Ÿ�•���Z���u�� �<�v�}�Á�r�Z�}�Á�� �]�•�š��
���•�� �v�]���Z�š�� �À���Œ�Á�µ�v�����Œ�o�]���Z�U�� �����•�•�� ���]���� �í�ô�� �^�š�µ�v�����v�� �d�Z���}�Œ�]���U�� ���]����
�o���µ�š�� �W�Œ�º�(�µ�v�P�•�}�Œ���v�µ�v�P�� �����Œ�� ���>�Z�'�� �À�}�Œ�P���•���Z�Œ�]�������v�� �•�]�v���U��
���µ�Œ���Z���Ì���Z�o�Œ���]���Z�����‰�Œ���l�Ÿ�•���Z�������]�v�Z���]�š���v���u���Z�Œ�����o�•���À���Œ���}�‰�‰���o�š��
�Á�µ�Œ�����v�X�� �����•�}�v�����Œ���� �,�]�P�Z�o�]�P�Z�š�•�� �Á���Œ���v�� ���������]�� �����Œ�� �����•�µ���Z��
�À�}�v�� ���i�‚�Œ�v�� �~�:�}�Z���v�v�]�š���Œ�r�h�v�(���o�o�r�,�]�o�(���� �>�º�������l�•�U�� �����Œ���u�]�š�� ���]�v���u��
�À�}�o�o�•�š���v���]�P�����µ�•�P���•�š���©���š���v���Z���©�µ�v�P�•�Á���P���v���À�}�Œ�����]�l���u�U���µ�v����
���]�v���m���µ�v�P�•�r�������v�����]�u���,���o�o���v���������<�º���l�v�]�š�Ì�X���,�]���Œ���Á�µ�Œ�����v���(�º�Œ��

�����v���•�‰���š���Œ���v�����]�v�•���š�Ì���]�u���t���•�•���Œ�Œ���©�µ�v�P�•���]���v�•�š�������Œ���h�u�P���v�P��
�u�]�š�������u���^�‰�]�v�����}���Œ�����]�u���t���•�•���Œ���µ�v�������]�����Œ�]���Z�Ÿ�P�����s���Œ�•�}�Œ�P�µ�v�P��
���]�v���•�� �d���µ���Z���Œ�•�� �v�����Z�� ���]�v���u�� �E�}�š���µ�(�•�Ÿ���P�� �P���º���š�X�� �•�µ�•���š�Ì�o�]���Z��
�P���������•���À�}�Œ�������Œ�������•���Z�o�µ�•�•�‰�Œ�º�(�µ�v�P�����]�v���v���l�}�u�‰�o���©���v���W�Œ���Æ�]�•�r
�d���P�� �u�]�š�� �Ì���Z�o�Œ���]���Z���v�� �&���o�o�����]�•�‰�]���o���v�U�� �µ�u�� �����•�� �š�Z���}�Œ���Ÿ�•���Z��
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���]�Œ���l�š�������]���&�Œ���µ�l�����µ�v�����,���]�l���J
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Technik Technik

�D�R�N���G�H���Q�Z���J�D�Q�]�H�L�Q�I�D�F�K

�,�K�U�����������(�8�5���*�H�V�X�Q�G�K�H�L�W�V�E�X�G�J�H�W
�)�ð�U���G�L�H���V�D�Q�I�W�H���7�K�H�U�D�S�L�H���G�H�U���2�V�W�H�R�S�D�W�K�L�H��
�:�L�U���ð�E�H�U�Q�H�K�P�H�Q���������������E�L�V���]�X�����������(�8�5���S�U�R���-�D�K�U����
�,�K�U���S�H�U�V�Ü�Q�O�L�F�K�H�U���$�Q�V�S�U�H�F�K�S�D�U�W�Q�H�U���6�W�H�I�D�Q���0�ð�F�N�H���E�H�U�²�W
�6�L�H���J�H�U�Q���X�Q�W�H�U������������������������������������

�-�H�W�]�W���]�X�U���$�2�.���1�2�5�'�: �(�6�7���Z�H�F�K�V�H�O�Q��

Drachenbootrennen in Neustadt

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v���D���Œ�l�µ�•���D���v����

���u�� �í�ô�X�ì�ñ�X�î�ì�í�õ�� �µ�u�� �ô�W�ï�ì�� �h�Z�Œ�� ���µ�(�� �����Œ�� �,���Œ�Œ���v�]�v�•���o�W��
�d�Œ���+���v�� �� �u�]�š�� �&���o�]�Æ�� �W���v�š�Ì�]�v�X�� ���•�� �P���Z�š�� �v�����Z�� �E���µ�•�š�����š�� �]�X�,�X��
�Ì�µ�u�� ���Œ�����Z���v���}�}�š�Œ���v�v���v�U�� �Á�}�� �Á�]�Œ�� �����v�� �^���v�]�š���š�•���]���v�•�š��
�º�����Œ�v���Z�u���v�X��

�^�}�� �‰�����l���v�� �Á�]�Œ�� ���o�•�}�� �����v�� �d�ñ�� �u�]�š�� ���]�v���Œ�� �^���E�r�d���•���Z���U��
���]�v���u�� �^���E�r�Z�µ���l�•�����l�U�� ���]�v���u�� �^�‰�]�v�����}���Œ���� �~�µ�u�� �����]��
�Z�º���l���v�À���Œ�o���š�Ì�µ�v�P���v�������v���W���Ÿ���v�š���v���Ì�µ���•�š�����]�o�]�•�]���Œ���v�•���µ�v����
�v�}���Z�����]�v�]�P�����^�����Z���v�U�������Œ�µ�v�š���Œ�����µ���Z���Ì�Á���]���v���µ�����v�P���•���Z���O����
�,���v���(�µ�v�l�P���Œ���š���U���µ�u�����]���•�����v�}���Z���Á���]�š���Œ���Ì�µ���š���•�š���v�X�������v�v��
�]�•�š�� ���•�� �•�}�Á���]�š�W�� ���µ�(�� �v�����Z�� �E���µ�•�š�����š�J�� �h�v�•���Œ���� ���]�P���v�š�o�]���Z��
�P���������Z�š���� �&���Z�Œ�•�š�Œ�����l���� �Á�]�Œ���� ���µ�Œ���Z�� �Ì���Z�o�Œ���]���Z���� �����µ�•�š���o�o���v��
�Ì�µ�v�]���Z�š�����P���u�����Z�š�X�����}���Z���Á�]�Œ���l�}�u�u���v���Œ�����Z�š�Ì���]�Ÿ�P�����v�X

�s�}�u�� �s���Œ���v�•�š���o�š���Œ�� �����P�Œ�º�˜�š�� �µ�v���� �]�v�� �����v�� �����o���µ�(��
���]�v�P���Á�]���•���v�U�� �Œ�]���Z�š���v�� �Á�]�Œ�� �µ�v�•�� ���]�v�X�� �t�]�Œ�� �v���Z�u���v�� �<�}�v�š���l�š��
�Ì�µ�� �����Œ�� ���}�}�š�•�����•���š�Ì�µ�v�P�� �����Œ�� ���>�Z�'�� �E���µ�•�š�����š�� ���µ�(�U�� ���]����
�(�º�Œ�� ���]���� �����•�]���Z���Œ�µ�v�P�� ���µ�(�� �����u�� �t���•�•���Œ�� �Ì�µ�•�š���v���]�P�� �]�•�š�X�� �^�}��
�l�‚�v�v���v�� �Á�]�Œ�� �����v�� �&�µ�v�l�l���v���o�� �����•�Ÿ�u�u���v�U�� �����u�]�š�� �Á�]�Œ�� �µ�v�•��
�P���P���v�•���]�Ÿ�P���µ�v�š���Œ�•�š�º�š�Ì���v���l�‚�v�v���v�X

�h�u���í�ì���h�Z�Œ�������P�]�v�v�š�������•�����Œ�•�š�����Z���v�v���v�������Œ�����Œ�����Z���v���}�}�š���X��
���•�� �(���Z�Œ���v�� �]�u�u���Œ�� ���Œ���]�� �P���P���v���]�v���v�����Œ�X�� �'���P���v�� �D�]�©���P��
�l�‚�v�v���v�� �����v�v�� ���]�v�u���o�� �•�µ�•���Z���µ���Œ�� �(���Z�Œ���v�X�� �'�o���]���Z�� �����v�����Z��

�P���Z�š�� ���•�� �Ì�µ�� �����v�� �•�‰���v�v���v�����v�� ���v�š�•���Z���]���µ�v�P�•�(���Z�Œ�š���v�X�� �h�u��
�í�ó���h�Z�Œ���]�•�š�������v�v�����]�����^�]���P���Œ���Z�Œ�µ�v�P���(�º�Œ�������•���Z���v�v���v���µ�v���������•��
�����•�š�����<�}�•�š�º�u�X

�E�����Z�������Œ���^�]���P���Œ���Z�Œ�µ�v�P���(�Œ���P�š�������Œ���s���Œ���v�•�š���o�š���Œ���µ�v�•���v�}���Z�U��
�}�����Á�]�Œ���,�]�o�(�����o���]�•�š���v���u�µ�•�•�š���v�X�����]���•���l�‚�v�v���v���Á�]�Œ���À���Œ�v���]�v���v�X��
�^�}�� �l�‚�v�v���v�� �Á�]�Œ�� �µ�v�•���Œ���� �^�����Z���v�� �‰�����l���v�� �µ�v���� �µ�v�•�� �Á�]�������Œ��
���µ�(�� �����v�� �,���]�u�Á���P�� �u�����Z���v�X�� �'���P���v�� �í�õ�� �h�Z�Œ�� �š�Œ���+���v�� �Á�]�Œ��
�•�]���Z�š�o�]���Z�� �P���•���Z���O�� �Á�]�������Œ�� ���µ�(�� �����Œ�� �,���Œ�Œ���v�]�v�•���o�� ���]�v�U�� �v�µ�Œ��
�v�}���Z�����µ�•�o�������v���µ�v���������v�v���&���]���Œ�������v���X

Arbeiten in der Technik

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v���&�Œ�������Œ�]�l���������v�•���Z

�/�Z�Œ�� �Z���©���š�� �•���Z�}�v�� �]�u�u���Œ�� �^�‰���˜�� ���v�� �>���P�}�� �µ�v����
Überraschungseiern? Die Arbeit im Lübecker Technik-
�d�����u���]�•�š�������u�]�š���À���Œ�P�o���]���Z�����Œ�X���K�l�U�����]���������š�Œ�]�����•���v�o���]�š�µ�v�P���v��
�����Œ�� ���}�}�š�•�u�}�š�}�Œ���v�� �•�]�v���� ���š�Á���•�� �l�}�u�‰�o�]�Ì�]���Œ�š���Œ�� �µ�v����
�u���v���Z�u���o���u�µ�•�•���u���v�����Œ�•�š�����]�v�u���o�����]�v�����t���]�o�����v�����Z�������u��
�Œ�]���Z�Ÿ�P���v�� �^���Z�Œ���µ�����v�Ì�]���Z���Œ�� �•�µ���Z���v�U�� �������Œ�� �^�‰���˜�� �u�����Z�š�� ���•��
���µ�(���i�������v���&���o�o�J

���•���]�•�š���^���u�•�š���P�u�}�Œ�P���v�U���<���+�����r���µ�v�������Œ�‚�š���Z���v���µ�L���Á���Z���v��
���]�v���u�� ���v�š�P���P���v�X�� ���]���� �^���]�•�}�v�� �]�•�š�� �À�}�Œ�����]�U�� ���]���� �/�Z���•�� �•�š���Z���v��
�v�����Z�������u�����o�o���Œ�o���š�Ì�š���v���>���Z�Œ�P���v�P�����]���•���•���:���Z�Œ���•���u�º�������Ì�µ�u��
�d�Œ�}���l�v���v�����v�������Œ���t���v���X

���Œ�•�š�� �����•�� �s���Œ�P�v�º�P���v�U�� �����v�v�� ���]���� ���Œ�����]�š�W�� �����•�Á���P���v�� �Á�]�Œ����
���Œ�•�š�u���o���]�v���o�µ�•�Ÿ�P���Œ���Z�µ�v�������u�]�š�����o�o���v���P���(�Œ�º�Z�•�š�º���l�š�U���(���•�š���Á�]����
���µ�(�� �t�����Z���X�� �����v�����Z�� �Á���Œ�����v�� ���µ�(�P�������v�� �À���Œ�š���]�o�š�U�� �i���� �v�����Z��
�/�v�š���Œ���•�•�����µ�v�������Œ�(���Z�Œ�µ�v�P�X���'���u���]�v�•���u���(���v�P���v���Á�]�Œ�����v�U�����]����
�D�}�š�}�Œ���v���Ì�µ���Ì���Œ�o���P���v�U�������•���Z�����]�P�š�����d���]�o�����Ì�µ�����v�ž���Œ�v���v���µ�v����
���Œ�•���š�Ì�š���]�o�����Ì�µ���•�µ���Z���v�X

�D���v�� �u�µ�•�•�� �l���]�v�� �d�����Z�v�]�l�r�&�Œ�����l�� �•���]�v�U�� �µ�u�� ���•�� �(���•�Ì�]�v�]���Œ���v����
�Ì�µ�� �.�v�����v�U�� �����•�•�� ���]���•���� �‰�����Œ�� �^���Z�Œ���µ�����v�� �µ�v���� �D���š���o�o�š���]�o���U��
���]���� �u���v�� �Ì�µ�•���u�u���v�����•�š���o�š�U�� ���]�v���v�� �]�u�� �^�}�u�u���Œ�� �]�v��

�,�}���Z�P���•���Z�Á�]�v���]�P�l���]�š���º�����Œ�����]�����t���o�o���v���G�]���P���v���o���•�•���v�X���/�u��
���]�v�•���š�Ì���u�µ�•�•�����o�o���•���‰���Œ�(���l�š���(�µ�v�l�Ÿ�}�v�]���Œ���v�X���s�}�v�������Œ���P���v�Ì���v��
���Œ�����]�š�U�� ���]���� �����Z�]�v�š���Œ�•�š�����l�š�U�� �l�Œ�]���P�š�� �u���v�� ���o�•�� �t�����Z�P���v�P���Œ��
�v�}�Œ�u���o���Œ�Á���]�•�����l���µ�u�����š�Á���•���u�]�š�X���������Œ���i�����u���Z�Œ���u���v���Z�]�o�L�U��
�d���]�o���� ���µ�•�Ì�µ�š���µ�•���Z���v�U�� ���}�}�š���� ���µ�•�Ì�µ�Œ�º�•�š���v�� �µ�v���� �&���Z�o���Œ�� �Ì�µ��
���Œ�l���v�v���v�U�������•�š�}�� �����•�•���Œ���o���Œ�v�š���u���v�������•�� �D���š���Œ�]���o���l���v�v���v��
�µ�v���� �l���v�v�� ���•�� ���µ���Z�� �]�u�� ���]�v�•���š�Ì�� �•���Z�v���o�o���Œ�� �µ�v���� �•�]���Z���Œ���Œ��
�����v�µ�š�Ì���v�X�� �E���š�º�Œ�o�]���Z�� �Á�]�Œ���� �u���v�� �v�]���Z�š�� ���o�•�� �d�����Z�v�]�l���Œ��
�P�����}�Œ���v�U�� �������Œ�� �����]�� �µ�v�•�� ���Œ�����]�š���š�� �u���v�� �]�u�� �d�����u�U�� �Á�}�����]��
�u���v�� �]�u�u���Œ�� ���]�v���� �P���v�Ì���� �D���v�P���� �o���Œ�v�š�J�� �t�µ�•�•�š���š�� �]�Z�Œ�U�� �����•�•��
�'���š�Œ�]�������‚�o�� �•�]���Z�� ���v�(�º�Z�o�š�� �Á�]���� �,�}�v�]�P�M�� �X�X�X�U�� �����•�•�� �]�u�� �D�}�š�}�Œ��
���]�v���� �l�o���]�v���� �'�µ�u�u�]�r�^�}�v�v���� �•�]�š�Ì�š�U�� ���]���� �����•�� �t���•�•���Œ�� �Ì�µ�u��
�<�º�Z�o���v�� �Z�]���Z�š�µ�v�P�� �D�}�š�}�Œ�� �•���Z���µ�(���o�š�M�� �X�X�X�U�� �����•�•�� �u���v�� ���}�}�š����
�u�]�š���'�µ�u�u�]�r�&�o�]���l���v���Œ���‰���Œ�]���Œ���v���l���v�v�U���Á�]�������]�v���v���&���Z�Œ�Œ�����r
Schlauch?

�E�����Z�� ���]�v���u�� ���Œ�(�}�o�P�Œ���]���Z���v�� �s�}�Œ�u�]�©���P�� �P�]���š�� ���•�� ���]�v�� �•���o���•�š��
�l�Œ���]���Œ�š���•���D�]�©���P���•�•���v���r���v�}�Œ�u���o���Œ�Á���]�•���X���������Œ���Z���µ�š�����o�����š��
�µ�v�•�������Œ���Z���©�µ�v�P�•�•���Z�Á�]�u�u�l�µ�Œ�•���]�u���^���u�]�v���Œ�Œ���µ�u���Ì�µ�����Z�]�o�]��
���}�v�������Œ�v�������]�v�X���s�}�Œ�Z���Œ���Ì���]�P���v���Á�]�Œ�������v���d���]�o�v���Z�u���Œ�v���v�}���Z��
���]���� ���}�}�š�•�Z���o�o���� �µ�v���� �µ�v�•���Œ���� �c�P�Œ�}�˜���v�� �^�‰�]���o�Ì���µ�P��� �̂U�� �u�]�š��
�����v���v���Á�]�Œ���]�u���^�}�u�u���Œ�����µ�(�������Œ���<�]���o���Œ���µ�v���������Œ���d�Œ���À���u�º�v�����Œ��
�t�}���Z�����(�º�Œ�����]�����^�]���Z���Œ�Z���]�š�������Œ���^���P�o���Œ���•�}�Œ�P���v�X�����µ���Z���Á���v�v��
�����Œ���t�]�v�����•���Z�}�v���,���Œ���•�š�o���µ�����Ì�Á�]�•���Z���v�����]���������v�Ì�]�v�l���v�]�•�š���Œ��
�Á���Z�š�W�����]�����v�����Z�•�š�����^���]�•�}�v���l�}�u�u�š�������o���X���h�v�������µ���Z�����]���•���v��
�t�]�v�š���Œ�� �Á�]�Œ���� �Á���]�š���Œ�� �P���Á�]�•���Z�š�U�� �P���•���Z�Œ���µ���š�� �µ�v���� �P���o�‚�š���š��
�Á���Œ�����v�U�����]�•�����o�o�������}�}�š�����.�š���•�]�v�����(�º�Œ�����]�����>���Z�Œ�P���v�P���U�����]�v�•���š�Ì����
�µ�v�����������v�š���µ���Œ�������Œ���l�}�u�u���v�����v���^���]�•�}�v�J

�����•���>�}�P�]�•�Ÿ�l�r�d�����u

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v���D���Œ�l�µ�•���D���v����

�^���u�•�š���P�U���î�ñ�X�ì�ñ�X�î�ì�í�õ�W���W�Œ�º�(�µ�v�P�•�š���P���(�º�Œ�������v�����>�Z�'�����}�}�š�•�r
�(�º�Z�Œ���Œ�•���Z���]�v�U�� �ñ�ì�� �>���µ�š���� �•�]�v���� �•���Z�}�v�� �����X�� �h�u�� �õ�W�ï�ì�� �h�Z�Œ��
�š�Œ���+���v�� �����Œ�}�o���� �W���v�š�Ì�]�v�� �µ�v���� �]���Z�� ���µ�(�� �����Œ�� �,���Œ�Œ���v�]�v�•���o�� ���]�v�X��
�t�]�Œ�� �Á�}�o�o���v�� �����•�� ���•�•���v�� �(�º�Œ�� ���]���� �W�Œ�º�G�]�v�P���� �Ì�µ�����Œ���]�š���v�X�� ���•��
�•�}�o�o�� ���Z�]�o�]�� ���}�v�� �����Œ�v���� �P�������v�U�����o�•�}�� ���]�v���� �D���v�P���� �Ì�µ�� ���Œ���š���v�U��
�•���Z�v���]�����v�� �µ�v���� �l�}���Z���v�X�� ���]���� �•�µ�š���š���v�� �Z�������v�� �����Œ�}�o���� �µ�v����
�'���Œ�Œ�]�š�����u�����}�v�v���Œ�•�š���P���•���Z�}�v�������•�}�Œ�P�š�U���•�}�������•�•���Á�]�Œ���P�o���]���Z��
���v�(���v�P���v���l�‚�v�v���v�X

���]�v�]�P���� �d���]�o�v���Z�u���Œ�]�v�v���v�� ���]���š���v�� �š�Œ�}�š�Ì�� �W�Œ�º�(�µ�v�P�•�•�š�Œ���•�•�� �]�Z�Œ����
�,�]�o�(���� ���v�U�� �Á���o���Z���� �Á�]�Œ�� �v���š�º�Œ�o�]���Z�� �P���Œ�v���� ���v�v���Z�u���v�X�� ���•�� �•�]�v����
�i���� �•���Z�o�]���˜�o�]���Z�� �v�}���Z�� ���]�v���� �D���v�P���� �•�µ�š���š���v�� �À�}�Œ�Ì�µ�����Œ���]�š���v�X��
�E�����Z�����u�� ���]���� ���Z�]�o�]�•���Z�}�š���v�U�� �•�Á�]�������o�v�U�� �W���‰�Œ�]�l���� �µ�v����
�<�v�}���o���µ���Z���P���•���Z�v�]�©���v���µ�v���������•���,�����l�����v�P�����Œ���š���v���Á���Œ���v�U��
�l���v�v���v�µ�v�����o�o���•���Ì�µ�����]�v���u���o�����l���Œ���v�����Z�]�o�]���l�}�u���]�v�]���Œ�š���Á���Œ�����v�X

�í�î�W�ð�ñ���h�Z�Œ�W�����]�������µ�•�P���������•�š���Œ�š���š�X���d���o�o���Œ���µ�u���d���o�o���Œ���P���Z���v���º�����Œ��

�����v���d�]�•���Z�U���]�u�u���Œ���Ì�µ�•���u�u���v���u�]�š�����]�v���u���^�š�º���l���&�o�������v���Œ�}�š�X
�t�]�Œ�� �Z�������v�� �v�µ�Œ�� �‰�}�•�]�Ÿ�À���� �Z�º���l�u���o���µ�v�P���v�� �����l�}�u�u���v�W�� ���•��
�Á���Œ�� �o�����l���Œ�U�� ���•�� �Z���š�� �P�µ�š�� �P���•���Z�u�����l�š�X�� �:���š�Ì�š�� ���o�]������ �v�µ�Œ�� �v�}���Z��
�����•���<�o���Œ�•���Z�]�+���u�����Z���v�X�������Œ���'���•���Z�]�Œ�Œ�•�‰�º�o���Œ���•���Z�o�µ���l�š���o���]�����Œ��
�v�]���Z�š�����o�o���•�U�������•�Z���o�����Á���•���Z���v���Á�]�Œ�������v���Z���•�š���‰���Œ���,���v���������X��

���o�o���•���]�v�����o�o���u���Á���Œ�����•�����]�v�����Œ�µ�v�������^�����Z���X�������Œ�}�o�����µ�v�����]���Z���•�]�v����
�µ�v�•�����]�v�]�P�U���Á�]�Œ���•�]�v�������]�v���š�}�o�o���•���>�}�P�]�•�Ÿ�l���r�d�����u�J��
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Solange der Vorrat r eicht.

Beginn des Taucherjahres

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v���:�º�Œ�P���v���D�º�o�o���Œ

�t�]���� �i�������•�� �:���Z�Œ�� �(���v���� ���µ���Z�� �î�ì�í�õ�� �����•�� ���v�š���µ���Z���v�� �����Œ��
�d���µ���Z���Œ�P�Œ�µ�‰�‰���� ���u�� �ì�í�X�ì�ñ�X�î�ì�í�õ�� �•�š���©�X�� �/�u�� �s�}�Œ�(���o���� �Á�µ�Œ������
���µ�Œ���Z�� ���]�v���� �h�u�(�Œ���P���� �����P���l�o���Œ�š�U�� �����•�•�� ���•�� �v�����Z�� �&���Z�u���Œ�v��
�P���Z���v���•�}�o�o�X���,�]���Œ���Á���Œ���v���Á�]�Œ���v�}���Z���v�]�����Ì�µ�u�����v�š���µ���Z���v�X

���o�•�}�� �d�Œ���+���v�� �µ�u�� �õ�W�ì�ì�� �h�Z�Œ�� ���u�� �s���Œ���]�v�•�Z���]�u�� �Ì�µ�u����
�P���u���]�v�•���u���v�� �W�����l���v�� �����Œ�� ���µ�•�Œ�º�•�š�µ�v�P�� �µ�v���� �����Œ��
�'�Œ�]�o�o�µ�š���v�•�]�o�]���v�X�� �E�����Z�� �����u�� �d���µ���Z���v�� �•�}�o�o�� ���•�� �i���� �v�}���Z�� ���]�v��
�P���u�º�š�o�]���Z���•���'�Œ�]�o�o���v���P�������v�U���µ�u���•�]���Z���Á�]�������Œ���Ì�µ���•�š���Œ�l���v�X��

�E�����Z�� �����u�� �W�����l���v�� �P���Z�š�� ���•�� �u�]�š�� �����Z�š�� �>���µ�š���v�� �u�]�š��
�s���Œ���]�v�•�Á���P���v�� �µ�v���� �,���v�P���Œ�� �Ì�µ�� �����Œ�� �d���µ���Z�•���Z�µ�o���� ���µ�(��
�&���Z�u���Œ�v�� �~�K�•�š�•���������•�]�•�� �&���Z�u���Œ�v�•�U�� �Á�}�� �Á�]�Œ�� �µ�v�•�� �À�}�Œ�Z���Œ��
�•���Z�}�v�� ���v�P���u���o�����š�� �Z���©���v�X�� �E�����Z�� �����u�� �d���µ���Z���v�� �•�}�o�o�š����
���}�Œ�š�������v�v�������•���P���u�º�š�o�]���Z�����'�Œ�]�o�o���v���•�š���ª�]�v�����v�X

�����•�� �t���©���Œ�� �Á���Œ�� �]�v�� �����v�� �d���P���v�� �����À�}�Œ�� �š���]�o�Á���]�•���� �•���Z�}�v��
�Œ�����Z�š�� �•�}�u�u���Œ�o�]���Z�X�� �>���]�����Œ�� �Z���©���v�� �Á�]�Œ�� ���o�o���Œ���]�v�P�•�� �Á�]�������Œ��
�b�v�µ�Œ�Z�������•���E�}�Œ�u���o���v�š���µ���Z�Á���©���Œ���u�]�š���í�ì�r�í�î���'�Œ�����������o�•�]�µ�•�X

���µ�(�������Œ�������•�]�•�����v�P���l�}�u�u���v���Á�µ�Œ�����v���Á�]�Œ���•���Z�}�v���À�}�v�������Œ��
�d���µ���Z�•���Z�µ�o���� �µ�v���� �µ�v�•���Œ���u�� �d���µ���Z�Á���Œ�š�� �E�]�o�•�� ���Œ�Á���Œ�š���š�X��
�>���]�����Œ�� �š���]�o�š���� �u���v�� �µ�v�•�� �����v�v�� �u�]�š�U�� �����•�•�� ���µ�(�� �'�Œ�µ�v���� �����Œ��
�t�]�v���À���Œ�Z���o�š�v�]�•�•���� �����Œ�� �d���µ���Z�‰�o���š�Ì�� �����]�� �����Œ�� �d���µ���Z�•���Z�µ�o����
�v�µ�Œ���u���Æ�]�u���o���î���u���t���•�•���Œ�Ÿ���(�����Z�������X�������•���]�•�š�������v�v�����}���Z��
���š�Á���•���Ì�µ���Á���v�]�P���(�º�Œ�����]�v���v���v�}�Œ�u���o���v���d���µ���Z�P���v�P�J

�E�����Z�� ���]�v���u�� �P���u���]�v�•���u���v�� �����Œ���š�•���Z�o���P���v�� �µ�v����
�����•�‰�Œ�����Z���� �u�]�š�� �����Œ�� �d���µ���Z�����•�]�•�� �����•���Z�o�}�•�•���v�� �Á�]�Œ�U�� ���]����
�����•�]�•�� �Ì�µ�� ���]�v���u�� ���v�����Œ���v�� �•���]�š�‰�µ�v�l�š�� �µ�v���� �����•�•���Œ���v��
�t�]�v���À���Œ�Z���o�š�v�]�•�•���v���v�}���Z���u���o���Ì�µ�������•�µ���Z���v�X

�•�µ�u�����v�š���µ���Z���v���•�}�o�o�š�������•�������v�v�����µ�(���s�}�Œ�•���Z�o���P�������Œ�������•�]�•��
�v�����Z�� �^�š�������Œ�Z�µ�l�� �Ì�µ�Œ�� �^�º���}�•�š�•�‰�]�š�Ì���� �À�}�v�� �&���Z�u���Œ�v�� �P���Z���v�X��
�����•���'�Œ�]�o�o���v���Á�µ�Œ�������Á���P���v�������•���l���o�š���v���•���Z�o�����Z�š���v���t���©���Œ�•��
�Ì�µ�u���>�º�������l���Œ���s���Œ���]�v�•�Z���]�u���À���Œ�o���P�š�X

�E�����Z�� ���]�v���Œ�� �l�µ�Œ�Ì���v�� �&���Z�Œ�š�� �v�����Z�� �^�š�������Œ�Z�µ�l�� �u�µ�•�•�š���v�� �Á�]�Œ��
�(���•�š�•�š���o�o���v�U�� �����•�•�� ���]���•���Œ�� �W�µ�v�l�š�� �Á�}�Z�o�� �•���Z�Œ�� �����o�]�����š�� �����]��
���v�P�o���Œ�v�� �Ì�µ�� �•���]�v�� �•���Z���]�v�š�X�� �����Œ�� �^�š�Œ���v���� �Á���Œ�� �À�}�v�� �]�Z�v���v��
�•���Z�}�v���(���•�š���À�}�o�o�•�š���v���]�P���c���]�v�P���v�}�u�u���v�^�J

�t�]�Œ�� �o�]���˜���v�� �µ�v�•�� �������Œ�� �v�]���Z�š�� �����•���Z�Œ�����l���v�X�� �E�����Z�� �����u��
�h�u�Ì�]���Z���v�� �µ�v���� ���]�v���u�� �l�µ�Œ�Ì���v�� �&�}�š�}�•�Z�}�}�Ÿ�v�P�� �P�]�v�P�� ���•�� �]�v�•��
�l�º�Z�o�����E���•�•���r���í�ì���£�������o�•�]�µ�•���t���•�•���Œ�š���u�‰���Œ���š�µ�Œ�X��

�t�]�Œ�� �š���•�š���š���v�� �µ�v�•�� �À�}�Œ�•�]���Z�Ÿ�P�� �Ì�Á�]�•���Z���v�� �����v�� ���v�P�o���Œ�v�� �]�v��
�•�Á���]���Œ�P�Œ�µ�‰�‰���v�� �]�v�•�� �t���•�•���Œ�� �µ�v���� �š���µ���Z�š���v�� �����v�v�� �u�]�š��
�À���Œ�•���Z�]�������v���v���<�}�u�‰���•�•�l�µ�Œ�•���v�����š�Á�����ñ�ì�r�ò�ì���D�]�v�µ�š���v�����]�•��
�Ì�µ�����]�v���Œ���d�]���(�����À�}�v�����š�Á�����ò���u���~�i�����v�����Z���'�Œ�µ�‰�‰���•�X

�•�µ�� �•���Z���v�� �P������ ���•�� �À���Œ�•���Z�]�������v���� �� �^���v���r�� �µ�v���� �^�š���]�v�r
�(�}�Œ�u���Ÿ�}�v���v�U�� �š���]�o�Á���]�•���� ���µ���Z�� �Œ�]���Z�Ÿ�P�� �P�Œ�}�˜���� ���Œ�}���l���v�X�� ���o�o���•��
�Á���Œ���u�]�š���À���Œ�•���Z�]�������v���v�����o�P���v���]�v���µ�v�š���Œ�•���Z�]�����o�]���Z���v���&���Œ�����v��
�À���Œ�•���Z���v�U�� �Ì�Á�]�•���Z���v�� �����v���v�� �•�]���Z�� ���µ���Z�� �l�o���]�v���� �<�Œ�����•���U��
�'�Œ�µ�v�����o�v���µ�v�����<�o�]�‰�‰�����Œ�•���Z�����š�µ�u�u���o�š���v�X���E�]���Z�š���•�‰���l�š���l�µ�o���Œ�U��
�������Œ���v���©�����v�Ì�µ�•���Z���v�X���E�����Z�������u���d���µ���Z�P���v�P���Z���©���������Œ���t�]�v����
���µ�(�P���(�Œ�]�•���Z�š�U���•�}�������•�•�������•���h�u�Ì�]���Z���v���l���]�v���'���v�µ�•�•���Á���Œ�J

���µ�Œ���Z�P���(�Œ�}�Œ���v�� �µ�v���� �Ì�]���u�o�]���Z�� �Z�µ�v�P�Œ�]�P�� �P�]�v�P�� ���•�� �����v�v��
�Ì�µ�Œ�º���l�� �Ì�µ�Œ�� �,���Œ�Œ���v�]�v�•���o�X�� �,�]���Œ�� �Á�µ�Œ������ �•���Z�v���o�o�� �����Œ�� �'�Œ�]�o�o��
���µ�(�P�������µ�š�� �µ�v���� ���v�P���Z���]�Ì�š�X�� �'���P���v�� �í�ñ�X�ð�ñ�� �h�Z�Œ�� �l�}�v�v�š����
���Œ�� �����v�v�� ���v���o�]���Z�� �u�]�š�� �µ�v�•���Œ���u�� �u�]�š�P�����Œ�����Z�š���v�� �'�Œ�]�o�o�P�µ�š��
�����•�š�º���l�š���Á���Œ�����v�X�������]�u�����µ�•�š���µ�•���Z�������•�����Œ�o�����š���v���µ�v���������Œ����
�����Á���Œ�š�µ�v�P�� �����•�� �d���µ���Z�‰�o���š�Ì���•�� �l�}�v�v�š���v�� �•�]���Z�� ���o�o���� �Á�]�������Œ��
���µ�(�Á���Œ�u���v�� �µ�v���� �����Œ�� �,�µ�v�P���Œ�� �Á�µ�Œ������ �P���•�Ÿ�o�o�š�X�� �D�]�š�� �����u��
gemeinsamen Aufräumen ging ein ereignisreicher Tag 
�Ì�µ�����v�����X�����]�v���•���]�•�š���l�o���Œ�W�����µ���Z�����u���v�����Z�•�š���v���í�X���D���]���Á�]�Œ�������•��
�Á�]�������Œ�� ���]�v�� ���v�š���µ���Z���v�� �P�������v�X�� �h�v���� �����•�� �����]�� �Z�}�+���v�š�o�]���Z��
���š�Á���•���Á���Œ�u���Œ���v���t���©���Œ�J

���]�v�•���š�Ì�������]�����]�v���Œ���'�Œ�}�˜�º���µ�v�P���]�v���^���Z���Œ�����µ�š�Ì

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v���,���]�v���Œ�����Z�v���u���v�v

�W�º�v�l�š�o�]���Z�� �š�Œ���(���v�� �•�]���Z�� �^�������•�Ÿ���v�� �<���Œ�•�š�U�� �E�]�o�•�� �<�‚�Z�o���Œ�U�� �:�‚�Œ�P��
�^���Z�µ�o�Ì���U�� �<���Ç�� �t�}�]���l���U�� ���Z�Œ�]�•�š�}�‰�Z�� �•�]�u�u���Œ�u���v�v�� �µ�v����
�,���]�v���Œ�� ���Z�v���u���v�v�� ���u�� �s���Œ���]�v�•�Z���]�u�U�� �Á�}�� �Á�]�Œ�� �µ�v�•���Œ����
Tauchausrüstungen in Transporter samt Anhänger 
�µ�u�o�µ�����v���µ�v���������v�v���Ì�µ�Œ���&���µ���Œ�Á���Z�Œ���]�v���^���Z���Œ�����µ�š�Ì���(�µ�Z�Œ���v�X��
�����•�� �t���©���Œ�� �Á���Œ�� �����•�š���v�•�U�� ���]���� �^�Ÿ�u�u�µ�v�P�� �P�µ�š�� �µ�v���� ���o�o����
�Á���Œ���v���P���•�‰���v�v�š�U���Á���•�����������µ�(���•�]�����Ì�µ�l�}�u�u�š�X

�����]�� �����Œ�� �&���µ���Œ�Á���Z�Œ�� �š�Œ���(���v�� �Á�]�Œ�� �v�}���Z�� �•�����Z�•�� �Á���]�š���Œ����
�d���µ���Z���Œ���À�}�u�����h�����>�º�������l���•�}�Á�]���������v�����h���r�s�}�Œ�•�]�š�Ì���v�����v��
�����Z�]�u�� �����µ���l�X�� �����Z�]�u�� �Z���©���� �v�]���Z�š�� �v�µ�Œ�� �µ�v�•���Œ���� �d���]�o�v���Z�u����
���v�� �����Œ�� �&���µ���Œ�Á���Z�Œ�º���µ�v�P�� �À���Œ�u�]�©���o�š�� �~�]�v�� �<�}�}�‰���Œ���Ÿ�}�v��
�u�]�š�� �E�]�o�•�•�U�� �•�}�v�����Œ�v�� �]�v�•�š�Œ�µ�]���Œ�š���� �µ�v�•�� ���µ���Z�� �(�º�Œ�� ���]����
�����À�}�Œ�•�š���Z���v������ �m���µ�v�P�X�� ���������]�� �š���]�o�š���v�� �Á�]�Œ�� �Ì�Á�‚�o�(�� �d���µ���Z���Œ��
�]�v�� �À�]���Œ�� ���Œ���]���Œ�P�Œ�µ�‰�‰���v�� ���µ�(�U�� ���]���� �i���Á���]�o�•�� ���]�v�� ���]�P���v���•��
�^�Ì���v���Œ�]�}�� �����Œ�•�š���o�o���v�� �•�}�o�o�š���v�X�� ���]�v�� �^�Ì���v���Œ�]�}�� �Á���Œ�U�� �����•�•�� ���]�v��
�d���µ���Z���Œ�� ���µ�L���µ���Z�š���� �µ�v���� �•���]�v���� ���µ�����]���•�� �À���Œ�o�}�Œ���v�� �Z���©���U��
���]�v�����v�����Œ���•�U�������•�•���‰�o�‚�š�Ì�o�]���Z�����]�v���Œ�������Œ�����Œ���]���d���µ���Z���Œ�������]�u��
�Z�º���l�Á���P�U�� �������Œ�� �•���Z�}�v�� �v�}���Z�� �]�v�� �����Œ�� ���������Ì�}�v���U�� �‰�o�‚�š�Ì�o�]���Z��
�À���Œ�•�]�v�l�š�X�� �^�������•�Ÿ���v�U�� �E�]�o�•�� �µ�v���� �]���Z�� �•�}�o�o�š���v�� ���o�•�� �'�Œ�µ�‰�‰����
�o�����]�P�o�]���Z�� ���v�š�l�Œ���L���š�� ���µ�L���µ���Z���v�� �µ�v���� �µ�v�•�� ���]�v�•���u�u���o�v��
�o���•�•���v�X�� ���š�Á���•�� �^���Z�u�µ�v�Ì���o�v�� �Œ�]���(�� �����Œ�� �P���‰�o���v�š���� �����o���µ�(��
�Z���Œ�À�}�Œ�U�� �����Œ�� �µ�v�•���Œ�� ���µ�L���µ���Z���v�� ���o�•�� �E�}�ž���o�o���� �•���Z�}�v�� �•���Z�Œ��
�����o�����µ�v�����Œ�����Z�š���l�µ�Œ�Ì���v�����Z���]�v���v�����Œ���À�}�Œ�•���Z�X

�/�v�� �Ì�Á���]�� �&�µ�Z�Œ���v�� �Á�µ�Œ�����v�� �Á�]�Œ�� �Ì�µ�� �µ�v�•���Œ���v�� �h�u�Ì�]���Z�‰�o���š�Ì���v��
�]�u�� �m���µ�v�P�•�P�����]���š�� �µ�v���� �����u�]�š�� �]�v�� �^�š�Œ���v���v���Z���� �~�v���Z���� �����Œ��
�<���u�u���Œ�U�� �Á���v�v�� ���µ���Z�� ���š�Á���•�� �Á���]�š���Œ�� ���v�ž���Œ�v�š�� �À�}�v�� �����Œ��
�K�•�š�•�����š�Z���Œ�u���� ���o�•�� �•�}�v�•�š�•�� �P�����Œ�����Z�š�X�� �t�]�Œ�� �Ì�}�P���v�� �µ�v�•��
�P���•���Z�Á�]�v���� �µ�u�U�� �����v�v�� �Á�]�Œ�� �Á���Œ���v�� �•�‰���š�� ���Œ���v�� �µ�v���� �•�}�o�o�š���v��
���}���Z�� ���]�•�� �Ì�µ�� ���]�v���u�� �����o���]�P���v�� �•���]�š�‰�µ�v�l�š�� ���]�v���� �P���Á�]�•�•����
���]�•�š���v�Ì�� �Ì�µ�u�� �h�(���Œ�� ���Œ�Œ���]���Z�š�� �Z�������v�X�� �^�}�� �P������ �]���Z�� ���o�•��
�&�º�Z�Œ���v�����Œ�� �µ�v�•���Œ���Œ�� �'�Œ�µ�‰�‰���� ���]�v�� ���v�š�•�‰�Œ�����Z���v�����•�� �d���u�‰�}��
�À�}�Œ�U�� �µ�u�� �u�‚�P�o�]���Z�•�š�� �Á���]�š�� ���v�ž���Œ�v�š�� �À�}�u�� �^�š�Œ���v���� �Ì�µ�� �•���]�v�X��
�E�����Z�� �P�µ�š�� �í�ñ�� �D�]�v�µ�š���v�� �d���µ���Z�Ì���]�š�� �o�]���˜���v�� �Á�]�Œ�� ���Œ���]�� �µ�v�•���Œ����
�}�Œ���v�P���v���v�� �����l�}�r���}�i���v�� �•�š���]�P���v�U�� �š���µ���Z�š���v�� ���µ�(�� �µ�v����
�Á�µ�Œ�����v���•���Z�}�v�������o�����À�}�v�����]�v���u���&���µ���Œ�Á���Z�Œ�r���}�}�š�����Œ�Œ���]���Z�š�X��

������ �������Œ�� ���š�Á���•�� �Á���]�š���Œ�� ���]�v���� ���v�����Œ���� �d���µ���Z���Œ�P�Œ�µ�‰�‰���� �Ì�µ�u��
�P�o���]���Z���v�� �•���]�š�‰�µ�v�l�š�� ���µ�L���µ���Z�š���U�� �Á�µ�Œ�����v�� �Á�]�Œ�� �v�µ�Œ�� �v�����Z��
�µ�v�•���Œ���u�� �����.�v�����v�� �P���(�Œ���P�š�X�� ������ �����]�� �µ�v�•�� �l���]�v�� ���Œ�]�v�P���v�����Œ��
�E�}�ž���o�o�� �À�}�Œ�o���P�U�� �Á�µ�Œ�����v�� �Á�]�Œ�� �v�µ�Œ�� ���µ�(�P���(�}�Œ�����Œ�š�U�� �µ�v�•�� �����]��
�����v�� �,���v�����v�� �Ì�µ�� �Z���o�š���v�� �µ�v���� ���µ�(�� ���]�v�š�Œ���+���v������ �Z���©���Œ�� �Ì�µ��
�Á���Œ�š���v�U�� �Á���Z�Œ���v���� ���]���� ���}�}�š�•�����•���š�Ì�µ�v�P�� �•�]���Z�� �Ì�µ�v�����Z�•�š��
�µ�u�� ���]���� ���v�����Œ���v�� �d���µ���Z���Œ�� �l�º�u�u���Œ�š���X�� �>���v�P���� �š�Œ�]�������v�� �Á�]�Œ��
�v�]���Z�š�� ���o�o���]�v�� �]�u�� �t���•�•���Œ�U�� �����v�v�� ���]�v�� �^���Z�]�+�� �����Œ�� ���'�Ì�Z�^�� �š�Œ���(��
�•���Z�v���o�o�� ���]�v�� �µ�v���� �Á�}�o�o�š���� �µ�v�•�� �•���Z���]�v�����Œ�� ���v�� ���}�Œ���� �v���Z�u���v�X��
���o�o���Œ���]�v�P�•���•���Z�]���v�����]���������•���š�Ì�µ�v�P���v�}���Z���v�]�����Ì�µ�À�}�Œ���d���µ���Z���Œ��
���v�� ���}�Œ���� �P���v�}�u�u���v�� �Ì�µ�� �Z�������v�X�� �<���]�v�� �W�Œ�}���o���u�� �r�� �u�]�š�� ���]�v��
�‰�����Œ���,�]�v�Á���]�•���v�����µ�Œ���Z���µ�v�•���P���o���v�P�š���v���Á�]�Œ���•���Z�o�]���˜�o�]���Z�����µ���Z��
�}�Z�v���� �>���]�š���Œ�� ���µ�(�� �����•�� �^���Z�]�+�X�� �<���µ�u�� �Á���Œ���v�� �Á�]�Œ�� ���v�� ���}�Œ���U��
�u�µ�•�•�š���v���Á�]�Œ�����µ�(�����]�v���&���µ���Œ�Á���Z�Œ���}�}�š���µ�u�•�š���]�P���v�U�������•���µ�v�•��
�Ì�µ�Œ�� �Á���]�š���Œ���v�� �s���Œ�•�}�Œ�P�µ�v�P�� �Ì�µ�u�� �^�š�Œ���v���� ���Œ�]�v�P���v�� �•�}�o�o�š���X�� �ñ�ì��
�D���š���Œ���À�}�u���h�(���Œ�����v�ž���Œ�v�š���Á�µ�Œ�������]���Z�����o�•�������•�}�v�����Œ�•���•���Z�Á���Œ��
���v�š�l�Œ���L���š���Œ�� �v�}���Z�� ���µ�(�� ���]�v���� �•���Z�Á�]�u�u���v������ �d�Œ���P���� �P���o���P�š�X��
�����Œ�� �d�Œ���v�•�‰�}�Œ�š�� �l�o���‰�‰�š���� ���v�(���v�P�•�� �v�}���Z�� �P���v�Ì�� �P�µ�š�U�� �•�}�o���v�P����
�u���]�v���������š�Œ���µ���Œ�]�v�v���v���u�]���Z���u�]�š�������Œ���d�Œ���P�����•���Z�}�����v�X�����}���Z��
���o�•�� ���]���� �,���o�(���Œ�� ���v�� �>���v���� ���v�� �����Œ�� �>���]�v���U�� ���]���� ���v�� �����Œ�� �d�Œ���P����
�����(���•�Ÿ�P�š���Á���Œ�U���Ì�}�P���v�U���Ì�}�P���v���•�]�����u�]�Œ�����]�����d�Œ���P�����µ�v�š���Œ�u���>���]����
�Á���P�U���•�}�����•�•���]���Z���]�u���t���•�•���Œ���o���v�����š���X���E�����P�µ�š�U���v�}���Z�����]�v�u���o��
���µ�(�P���•�Ÿ���P���v�X�� ���o�•�� �•�]���� �u�]���Z�� �•���Z�o�]���˜�o�]���Z�� ���v�� �>���v���� �µ�v���� ���µ�(��
���]�v���Œ�� �W�o���v���� �]�v�� ���]���� �•�š�����]�o���� �^���]�š���v�o���P���� �À���Œ���Œ�����Z�š���v�U�� �P�]�v�P��
���o�o���•���P�µ�š�X��

�t���Z�Œ���v�������•�•���v�� �Á���Œ���v�� �^�������•�Ÿ���v�� �µ�v���� �E�]�o�•�� ���µ���Z��
���v�P���o���v�����š�X�� �&�º�Œ�� �µ�v�•���Œ���� �'�Œ�µ�‰�‰���� �Á���Œ�� �����u�]�š�� ���]���� �m���µ�v�P��
�P���o���µ�(���v�� �µ�v���� �Á�]�Œ�� �l�}�v�v�š���v�� �µ�v�•�� �Á�]�������Œ�� �µ�u�Ì�]���Z���v�X�� �•�Á���Œ��
�u�µ�•�•�š���v�� �Á�]�Œ�� �v�}���Z�� ���š�o�]���Z���� �•���]�š�� ���µ�(�� �����v�� �Z�º���l�š�Œ���v�•�‰�}�Œ�š��
�Á���Œ�š���v�X�� ���µ���Z�� ���v�� �����Œ�� �&���µ���Œ�Á���Z�Œ�Á�����Z���� �u�µ�•�•�š���v�� �Á�]�Œ��
�µ�v�•�� �Ì�µ�v�����Z�•�š�� �P�����µ�o�����v�X�� �����o�}�Z�v�š�� �Á�µ�Œ������ �µ�v�•���Œ�� �t���Œ�š���v��
�u�]�š�� �^�}�L���Œ�]�v�l�•�� �µ�v���� ���µ�Œ�Œ�Ç�Á�µ�Œ�•�š�X�� �E���š�º�Œ�o�]���Z�� �(���v���� ���µ���Z��
���]�v�� �o�����Z���L���Œ�� ���µ�•�š���µ�•���Z�� �º�����Œ�� �����v�� �s���Œ�o���µ�(�� �����Œ�� �m���µ�v�P��
�•�š���©�X�� ���]�v�� �s���Œ���v�š�Á�}�Œ�š�o�]���Z���Œ�� �����Œ�� �&���µ���Œ�Á���Z�Œ�� �P���•�š���v���� �]�v��
���]�v���Œ�� �Œ���•�º�u�]���Œ���v�����v�� ���v�•�‰�Œ�����Z���� ���]�v�U�� �����•�•�� �v�}���Z�� �À�]���o���•�U��
�]�v�•�����•�}�v�����Œ�����]�v�������Œ���<�}�u�u�µ�v�]�l���Ÿ�}�v�U���À���Œ�����•�•���Œ�š���Á���Œ�����v��
�u�º�•�•���X
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���o�]���l���º�����Œ�������v���d���o�o���Œ�Œ���v��

�>���Z�Œ�P���v�P�•�����Œ�]���Z�š�W���^�š�Œ�‚�u�µ�v�P�•�Œ���©���Œ���î

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v���W�Z�]�o�]�‰���µ�v�����&���o�]�Æ���D���©�Z���Á�•

���u�� �í�õ�X�ì�ð�X�í�õ�� �����P���v�v�� �]�v�� �d�]�Œ�}�o�U�� ���µ�(�� �����u�� �����u�‰�]�v�P�‰�o���š�Ì��
�]�v���>�}�(���Œ�U�����]�������µ�•���]�o���µ�v�P���Ì�µ�u���^�š�Œ�‚�u�µ�v�P�•�Œ���©���Œ���î���~�^�Z���î�•�X��
�E�����Z�� ���]�v���Œ���l�µ�Œ�Ì���v�� ���]�v�(�º�Z�Œ�µ�v�P�� �Á�µ�Œ�����v�� ���]���� �Á�]���Z�Ÿ�P�•�š���v��
�d�Z���}�Œ�]���]�v�Z���o�š���� ���µ�•�� �����u�� �^�Z�� �í�� �Á�]�������Œ�Z�}�o�š�� �µ�v���� �À���Œ�Ÿ���L�X��
���u���E�����Z�u�]�©���P�������P���v�v�������v�v�����]�����‰�Œ���l�Ÿ�•���Z�������µ�•���]�o���µ�v�P��
�u�]�š�� �����u�� �m�����v�� �À�}�v�� �E�}�ž���o�o�š�����Z�v�]�l���v�� �Ì�µ�Œ���Z���©�µ�v�P�� ���]�v���Œ��
�]�u�� �^���]�o�� �Z���v�P���v�����v�� �W���Œ�•�}�v�X�� ���]���•�� �]�•�š�� �Á�]���Z�Ÿ�P�U�� ������ �����Œ�� �^�Z��
�î�� ���]�P���v�À���Œ���v�š�Á�}�Œ�š�o�]���Z�� �����•���]�o�•�š���o�o���v�� ���µ�)���µ���v�� �µ�v����
�����š�Œ���µ���v�� �����Œ�(�X�� �����Z���Œ�� �u�µ�•�•�� ���Œ�� ���µ���Z�� ���µ�(�� �����v�� ���Œ�v�•�ž���o�o��
�À�}�Œ�����Œ���]�š���š�� �Á���Œ�����v�U�� �µ�u�� �•���]�v���� �<���u���Œ�������v�� �v�]���Z�š��
�Ì�µ�� �P���(���Z�Œ�����v�X�� �/�u�� ���v�•���Z�o�µ�•�•�� �Á�µ�Œ������ ���]���� �l�‚�Œ�‰���Œ�o�]���Z����
�&�]�š�v���•�•�� �P���š���•�š���š�X�� �,�]���Œ�(�º�Œ�� �u�µ�•�•�š���� �i�������Œ�� �d���]�o�v���Z�u���Œ��
�À�}�Œ�Z���Œ���v�����Z�Á���]�•���v�U�������•�•�����Œ���ð�ì�ì���u���]�v���µ�v�š���Œ���ô���D�]�v�µ�š���v��
�•���Z�Á�]�u�u���v�� �l���v�v�X�� ���µ�(�� �����u�� �>���Z�Œ�P���v�P�� �Á�µ�Œ������ �����v�v�� �����Œ��
�>���µ�(�r�� �µ�v���� ���µ�•�����µ���Œ�š���•�š�� ���µ�Œ���Z�P���(�º�Z�Œ�š�U�� �� �]�v�����u�� �u���v��
�î�ð�ì�ì���u���]�v���Z�‚���Z�•�š���v�•���í�î���D�]�v�µ�š���v���Ì�µ�Œ�º���l�o���P���v���u�µ�•�•�š���X��
�����u�]�š�����v�����š���������Œ�����Œ�•�š�����d���P�X

�:�������Œ�� �d���]�o�v���Z�u���Œ�� �v�µ�š�Ì�š���� �����v�� �������v���� �µ�u�� �•���]�v����
�W���Œ�•�‚�v�o�]���Z���� �^���Z�µ�š�Ì���µ�•�Œ�º�•�š�µ�v�P�� �~�W�^���•�� �À�}�Œ�Ì�µ�����Œ���]�š���v�X��
���]���•���� �����•�š���Z�š�� ���µ�•�� ���]�v���u�� �ó�r�u�u�r�E���}�‰�Œ���v���v�Ì�µ�P�U�� ���]�v���Œ��
�^���Z�Á�]�u�u�Á���•�š�����u�]�š���Z���©�µ�v�P�•�u���•�•���Œ�U�������]�v���u���•�‰���Ì�]���o�o���(�º�Œ��
�^�š�Œ�‚�u�µ�v�P���Ì�µ�P���o���•�•���v���u���,���o�u�U���E���}�‰�Œ���v�Z���v���•���Z�µ�Z���v�U��
�E���}�‰�Œ���v�•�Ÿ���(���o�v�U�� ���]�v���u�� �‰���Œ�•�‚�v�o�]���Z���v�� �t�µ�Œ�(�•�����l�� �µ�v����
���]�v���u�� �����•���]�o�P���•���Z�]�Œ�Œ�X�� ���]���•���� ���µ�•�Œ�º�•�š�µ�v�P�� �u�����Z�š�� ���]����
�����Á���P�µ�v�P�� �]�u�� �����X�� �ñ�£���� �l���o�š���v�� �t���•�•���Œ�� ���Œ�š�Œ���P�o�]���Z�� �µ�v����
�•���Z�º�š�Ì�š�� �µ�v�•�� �����]�u�� �^���Z�Á�]�u�u���v�U�� �(���o�o�•�� �Á�]�Œ�� �u�]�š�� �^�š���]�v���v��
�}�����Œ�����v�����Œ���v���,�]�v�����Œ�v�]�•�•���v���Ì�µ�•���u�u���v�š�Œ���+���v�X

���u�� �v�����Z�•�š���v�� �d���P�� �����P���v�v�� �����v�v�� �����Œ�� �•���Z�Á�]�u�u���Œ�]�•���Z����
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Rund um Beidendorf Rund um Beidendorf

Die kleinste Hütte & der größte Nutzen

technotherm GmbH · Ingenieurbüro für 
Technische Gebäudeausrüstung · Lübeck
www.ib-technotherm.de

Die Technische Gebäudeaus-
rüstung  richtet sich nach dem 
Zweck des Gebäudes. Eine 
Leitwarte für den öffentlichen 
 Verkehr, Produktionsstätten oder 
öffentliche Gebäude stellen ganz 
unterschied liche Anforderungen 
an die Planung. 

Unser Anliegen ist es, für jeden 
Gebäudetyp und jede Funktion 
die perfekte Lösung anzubieten. 
Und das machen wir auch immer 
so. Nur bei Zelten sind wir uns 
nicht einig ...
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���u�� �&�Œ���]�š���P�� �P�]�v�P�� ���•�� �•���Z�}�v�� �Œ�]���Z�Ÿ�P�� �o�}�•�� �]�v�� �����Œ�� �:�µ�P���v���Á�����Z�•�š���Ÿ�}�v�� ���u��
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�Á�µ�Œ�����v�� �P���Œ���]�v�]�P�š�� �µ�v���� �]�v�� �����Œ�� �t���Œ�l�•�š���©�� �Á�µ�Œ������ �Œ�µ�u�Z���v�Ÿ���Œ�š�X�� ���]����
�<�º���Z�����Z�������v���Á�]�Œ�����]�v�u���o���l�}�u�‰�o���©�����µ�•�P���Œ���µ�u�š���µ�v�����P���•���µ�����Œ�š�X���E�����Z��
�����u�� ���Œ�•�š���v�� ���v�•�š�Œ���v�P���v�����v�� ���Œ�����]�š�•�š���P�� �Z�������v�� �Á�]�Œ�� �����v�� �d���P�� ���v�� �����Œ��
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�P���‰�µ�š�Ì�š�X�� �E�����Z�� ���]�v���Œ�� �l�µ�Œ�Ì���v�� �D�]�©���P�•�‰���µ�•���� �Á�µ�Œ�����v�� �]�u�� �D�������Z���v�Z���µ�•��
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�����•�� �Z���©�µ�v�P�•�u���š���Œ�]���o�� �P���‰�Œ�º�L�� �µ�v���� ���]���� �^���v�]�š���š�•�š���•���Z���� ���µ�(�P���(�º�o�o�š�X�� �����Œ��
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�'���v�����Œ�u� �̂U�� ���]�À���Œ�•���v�� �'���•���o�o�•���Z���L�•�•�‰�]���o���v�� �•�}�Á�]���� �����Œ�����]�v�� �}�����Œ��
���v�����Œ���v���t���•�•���Œ�•���Z�o�����Z�š�X

�/�v�� �����Œ�� �À�]���Œ�š���v�� �t�}���Z���� ���Œ�Œ�]���Z�š���š���� ���]���� �t�����Z�u���v�v�•���Z���L��
���]�v���v�� ���]�P���v���v�� �W�}�}�o�X�� �/�v�� �����Œ�� �(�º�v�L���v�� �t�}���Z���� �}�Œ�P���v�]�•�]���Œ�š����
���]���� �t�����Z�(�º�Z�Œ���Œ�]�v�� ���]�v�� �Á���]�š���Œ���•�� �&���Z�Œ�Ì���µ�P�U�� �����v�� �d�ñ�r
�D���v�v�•���Z���L�•�Á���P���v�U�����µ�(�� ���]���� �t�����Z�•�š���Ÿ�}�v�X���D�]�š�� ���]���•���u�� �Á���Œ���v��
�Á�]�Œ���u�}���]�o�U���•�}�����•�•���Á�]�Œ���v�µ�v�U���•�}�(���Œ�v�����]�v�����D�]�v�]�u���o�����•���š�Ì�µ�v�P�����µ�(��
�����Œ���t�����Z�•�š���Ÿ�}�v�����]�v�Z�º�š���š���U���v�����Z�������Z�o���v���}�Œ�(���(���Z�Œ���v���l�}�v�v�š���v�X��
���v�� �����Œ�� ���}�Œ�Ÿ�P���v�� ���������•�š���o�o���� �l�}�v�v�š���v�� �Á�]�Œ�� �•���Z�Á�]�u�u���v�� �µ�v����
�u�����Z�š���v���µ�u�(���v�P�Œ���]���Z�������µ�•���]�o���µ�v�P���v���]�u���t���•�•���Œ�X�����]�����������v������
�o�]���˜���v���Á�]�Œ�����v�������Œ���&���µ���Œ�š�}�v�v�����µ�v�����u���v���Z�u���o�����µ���Z���u�]�š�����]�v���u��
�&�]�o�u�����µ�•�l�o�]�v�P���v�X

���µ���Z���Á���v�v���Á�]�Œ�����µ�Œ���Z�����]�������o���µ���o�P���v�����]�v�P���•���Z�Œ���v�l�š���Á���Œ���v�U���Á���Œ��
���]�����t�����Z�•���]�•�}�v���]�v�������]�����v���}�Œ�(�����µ���Z���]�v�����]���•���u���:���Z�Œ���Á�]�������Œ�����]�v��
�•���Z�Œ���•���Z�‚�v���•�����Œ�o�����v�]�•�X�����]���•���À���Œ�����v�l���v���Á�]�Œ�����o�o���v�U�����]���� �•�]���Z���(�º�Œ��
�����v���t�����Z���]���v�•�š���À���Œ�‰�G�]���Z�š���š���Z���©���v�U���µ�v�������o�o���v�U�����]�����•�‰�}�v�š���v���Ì�µ��
�����•�µ���Z���l���u���v�X

�����Œ�º�•�š���v

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v���D���]�l�����v�P���o�u���v�v

�•�µ�u���^���]�•�}�v���v�������š�Œ���(���v���•�]���Z�����]�v�]�P�����,���o�(���Œ�������•�����Œ�����]�š�•�l�Œ���]�•���•��
�����]�����v���}�Œ�(�U���µ�u�����]�����t�����Z�•�š���Ÿ�}�v�����v�����]�v���u���t�}���Z���v���v������
�����Ì�µ�Œ�º�•�š���v���µ�v�����•�]�����]�v�������v���t�]�v�š���Œ�•���Z�o���(���Ì�µ���À���Œ�•���š�Ì���v�X��

���u���&�Œ���]�š���P�������v�����š�Œ���+���v�����]�������Œ�•�š���v���,���o�(���Œ�����]�v���µ�v�����Œ�]���Z�š���v��
�•�]���Z�� �Z���µ�•�o�]���Z�� �]�v�� �����v�� �•�]�u�u���Œ�v�� ���]�v�X�� �����Œ�� �������v���� �l�o�]�v�P�š�� �u�]�š��
�'���•�‰�Œ�����Z���v���µ�v�����^�‰�]���o���v�����µ�•�U�������À�}�Œ�������•�����u���^���u�•�š���P�u�}�Œ�P���v��
�Œ�]���Z�Ÿ�P���o�}�•���P���Z�š�X��

�^���u�•�š���P�u�}�Œ�P���v�W�� �t���Œ�l�Ì���µ�P�� �Á�]�Œ���� �Z�]�v�� �µ�v���� �Z���Œ�� �P���Œ���µ�u�š�U��
�v�����Z�����u�� ���]���� ���µ�(�P�������v�� �À���Œ�š���]�o�š�� �Á�µ�Œ�����v�X�� ���]���� ���]�v���v��
�����(�Œ���]�š���v�� ���]���� ���µ�˜���v���v�o���P���� �µ�v���� ���]���� �������š���� �À�}�v�� �>���µ���U��
���]���� ���v�����Œ���v�� �Á���Œ���v�� �����u�]�š�� �����•���Z���L�]�P�š�U�� �����•�� �,���µ�‰�š�Z���µ�•��
�À�}�v�� ���µ�˜���v�� �Ì�µ�� �•�š�Œ���]���Z���v�X�� �t���Œ���v�� ���o�o���� �v�µ�v�� �u�]�š�� ���µ�(�P�������v��
�À���Œ�•�}�Œ�P�š�M���E���]�v�U���l���]�v���W�Œ�}���o���u�J���•�Á���]�����µ�(�P�������v���P���������•���v�}���Z��
�Ì�µ�� �À���Œ�š���]�o���v�W�� ���]�v���� �v���µ���� �d�Z���Œ�u���� �u�µ�•�•�š���� �À���Œ�����µ�š�� �Á���Œ�����v����

�µ�v���������Œ���t���P���Ì�µ�u���&���µ���Œ�Z�}�o�Ì���•�}�o�o�š�����u�]�š���Á���]�š���Œ���v���^�š���]�v���v��
�À���Œ�•���Z���v���Á���Œ�����v�X���E�µ�v���Á���Œ���v�����o�o�����u�]�š�����µ�(�P�������v���À���Œ�•�}�Œ�P�š��
�µ�v���� �G���]�˜�]�P�� ���u�� ���Œ�����]�š���v�X�� �������Œ�� �v�]���Z�š�� �v�µ�Œ�� ���]���•���� �P�Œ�}�˜���v��
�W�µ�v�l�š���������Œ�����P���v�������Á�µ�Œ�����v�����Œ�o�����]�P�š�X���t���Œ���l�µ�Œ�Ì���•���]�š���Z���©����
�µ�v���� �c�W���µ�•���^�� �u�����Z�š���U�� �Á�]���u���š���� �•�]���Z�� ���v�����Œ���v�� �l�o���]�v���Œ���v��
���µ�(�P�������v�X�� �^�}�� �Á�µ�Œ�����v�� �Ì�Á�]�•���Z���v���µ�Œ���Z�� �µ�v�š���Œ�� ���v�����Œ���u��
���]���� �������Z�Œ�]�v�v���v�� �P���Œ���]�v�]�P�š�� �µ�v���� ���]���� �'���Œ���P���� ���µ�(�P���Œ���µ�u�š�X��
�m�����Œ���o�o�� �Á���Œ�� �����Á���P�µ�v�P�� �]�v�� �µ�v���� ���v�� �����v�� �'�������µ�����v�X�� �s�}�v��
außen betrachtet muss es wie ein Ameisenhaufen gewirkt 
�Z�������v�X�� ���u�� ���v������ �����•�� �d���P���•�� �u�µ�•�•�š���v�� �Á�]�Œ�� �v�}���Z�� ���Œ�]�v�P���v����
�����v���'�Œ�]�o�o�����]�v���o���š�Ì�š���•���D���o���š���•�š���v�U�������À�}�Œ�����µ���Z�����]���•���Œ���]�v�������v��
�t�]�v�š���Œ�•���Z�o���(���P�]�v�P�X

���u���^�}�v�v�š���P���•�š���v���������Œ���c���µ�•�Ì�µ�P�^�����v�X�����o�o�����•�]�u�u���Œ���u�µ�•�•�š���v����
�P���Œ���µ�u�š���Á���Œ�����v�X�����µ�˜���Œ�����u���Á�µ�Œ�����������•���t���Œ�l�Ì���µ�P���]�v�����]����
�&���Z�Œ�Ì���µ�P���� �����Œ�� �����•�]�š�Ì���Œ�� �Ì�µ�Œ�º���l�P�����Œ�����Z�š�U�� �����•�� �,���µ�‰�š�Z���µ�•��
�Á�µ�Œ������ ���µ�(�P���Œ���µ�u�š�� �µ�v���� ���µ�•�P���Á�]�•���Z�š�U�� �����À�}�Œ�� ���]�v���� �o���]���Z�š��
���Œ�•���Z�‚�‰�L���U�� �������Œ�� �P�µ�š�� �P���o���µ�v�š���� ���Œ�����]�š�•���Œ���Á�� �•�]���Z�� �v�����Z��
�,���µ�•���������Á���P�š���X�����]�v���P�Œ�}�˜���•�������v�l�������v�����o�o�����,���o�(���Œ�J
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Dilly und der verschwundene Planet
�r���ð�ì�X���>���v�����•�l�]�v�����Œ�š�Œ���+���v

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v���D�]�l�����,�}�(�u���v�v

���u�� �ó�X�� �:�µ�v�]�� �î�ì�í�õ�� �P�]�v�P�� ���•�� �o�}�•�W�� ���]�v���� ���µ�(�P���Œ���P�š���� �'�Œ�µ�‰�‰���� �À�}�v��
�µ�v�•���Œ���v�� �i�µ�v�P���v�� �D�]�š�P�o�]�������Œ�v�� �µ�v���� ���]�v���� �v�]���Z�š�� �Á���v�]�P���Œ��
���µ�(�P���Œ���P�š���������š�Œ���µ���Œ�r���µ�v�������o�š���Œ�v�P�Œ�µ�‰�‰�����š�Œ���(���•�]���Z�����v�����]���•���u��
�&�Œ���]�š���P�u�]�©���P�� ���v�� �����Œ�� �'���•���Z���L�•�•�š���o�o���� �����Œ�� ���>�Z�'�� �>�º�������l�X��
���o�•�������v�v�����µ���Z�������Œ���>���š�Ì�š�������]�v�P���š�Œ�}�+���v���Á���Œ�U���P�]�v�P�����•���]�v�������v��
�&���Z�Œ�Ì���µ�P���v�� �����Œ�� ���o�š���Œ�v�� �µ�v���� �����u�� ���>�Z�'�� �������]���� �]�v�� �Z�]���Z�š�µ�v�P��
���Œ���Z�u�•�����X�� ���v�P���l�}�u�u���v�� ���u�� ���Œ���Z�u�•������ �Á���Œ�� �v���š�º�Œ�o�]���Z��
���Œ�•�š�u���o�� ���u�� �Á�]���Z�Ÿ�P�•�š���v�U�� �Á�}�� �u���v�� �•���]�v�� �>���P���Œ�� ���µ�(�•���Z�o���P���v��
���µ�Œ�L���X���������µ�v�•���Œ�������v�Ì���Z�o�����v���D�]�ž���Z�Œ���v�����v���u�]�š���î�ô���W���Œ�•�}�v���v��
���]�v�(�����Z���Ì�µ���P�Œ�}�˜���(�º�Œ�����]�v���•���o�š���Á���Œ�U���Z�������v���Á�]�Œ���u�]�š�������v���������v�(���o�o�•��
���u�� �•���o�����v�� �K�Œ�š�� ���v�•���•�•�]�P���v�� �Z���š�Ì�����µ�Œ�P���Œ�v�� �µ�v���� �<�]���o���Œ�v�� ���]����
�À�}�Œ�Z���v�����v���v�� �(�º�v�(�� �•���o�š���� �u�‚�P�o�]���Z�•�š�� �(���]�Œ�� ���µ�(�P���š���]�o�š�X�� �����v�����Z��
�P�]�v�P�����•���Ì�µ�u���������v�����•�•���v�U�������]�������u�������v�������š�Œ���µ���v���•���Z�v���o�o���l�o���Œ��
�Á�µ�Œ�����U�� �����•�•�� ���]���� �D���Z�o�Ì���]�š���v�� ���µ�(�P�Œ�µ�v���� �����Œ�� �>���µ�š�•�š���Œ�l���� �µ�v����
�����Œ���o���]�����Œ���À�]���o���Ì�µ���Z�}�Z���v�����v�Ì���Z�o�����v���D���v�•���Z���v���]�u�����•�•���v�•�����o��
���v�•�š�Œ���v�P���v���� �Á���Œ�����v�� �Á�º�Œ�����v�X�� ���}���Z�� ���µ���Z�� ���]���•���� �l�o���]�v����
�,�º�Œ������ �u���]�•�š���Œ�š���� �µ�v�•���Œ���� �'�Œ�µ�‰�‰���� �u�]�š�� ���Œ���À�µ�Œ�X�� ���u�� �������v����
�Á�µ�Œ�����������v�v���v�µ�Œ���v�}���Z�������•���š�Œ�]���l�Œ���]���Z�����c�<�]�v�����Œ���Ì�µ�Œ�����Œ�u�º���µ�v�P��
�•�‰�]���o���v�^�������š�Œ�]�������v�U���•�}�����•�•�����•�������v�v���Œ���o���Ÿ�À���(�Œ�º�Z���]�v�•�������©���P�]�v�P��

�t�� �•�}�Á�}�Z�o���(�º�Œ�����]���� �<�]�v�����Œ�����o�•�����µ���Z�����]���� �����š�Œ���µ���Œ�X�����v�����]���•���u��
���Œ�•�š���v���������v�����Z���©�����•�]���Z���•���Z�}�v�����]�v�����•�š���Œ�l�����]�v�P���•���Z�Á�}�Œ���v����
�'���u���]�v�•���Z���L�� �P���(�µ�v�����v�U�� �����v�v�� ���]���� �'�o�]�������Œ�µ�v�P���v�� ���u��
�•���o�š�‰�o���š�Ì���À���Œ�•�š���v�����v���•�]���Z���‰�Œ�����Z�Ÿ�P�X��

���µ�(�P�Œ�µ�v���� �����Œ�� �v�����Z�š�o�]���Z���v�� �t���©���Œ�À���Œ�Z���o�š�v�]�•�•���� �Á�µ�Œ������ �����Œ��
�v�����Z�•�š���� �D�}�Œ�P���v�� ���Z���Œ�� �l�º�Z�o�� �µ�v���� �Œ���P�v���Œ�]�•���Z�X�� �•�µ�u�� �s���Œ���Œ�µ�•�•��
�����Œ�� �<�]�v�����Œ�� �u�µ�•�•�š���� �����•�� �^���Z�Á�]�u�u���v�� �Á���P���v�� �Ì�µ�� �•�š���Œ�l���Œ��
�t�]�v���������v�����]���•���u���d���P���o���]�����Œ�������P���•���P�š���Á���Œ�����v�X���E�����Z�������u��
�&�Œ�º�Z�•�š�º���l�� �P������ ���•�� �������Œ�� ���Œ�•�š�u���o�� �À�]���o���� �v���©���� ���µ�(�P�������v��
�µ�v���� �W�Œ�}�i���l�š���U�� ���]���� ���]���� �d���]�o�v���Z�u���Œ�� �����Á���o�Ÿ�P���v�� ���µ�Œ�L���v�X��
�E���š�º�Œ�o�]���Z�� �Á���Œ�� �����•�� �^�‰�]���o���v�� �u�]�š�� �����v�� �����š�Œ���µ���Œ�v�� �}�����Œ�� ���µ�(��
�����u�� �^�‰�]���o�‰�o���š�Ì�� �•���Z�Œ�� ���v�P���•���P�š�X�� ���]���•�� �����µ���Œ�š���U�� �u�]�š�� ���]�v���Œ��
�l�µ�Œ�Ì���v���h�v�š���Œ���Œ�����Z�µ�v�P�����µ�Œ���Z�������•���D�]�©���P���•�•���v�U�����]�•���]�v�����]����
�•�‰���š���v���^�š�µ�v�����v�����v�U���µ�u�������v�v���À�}�u���������v�����•�•���v���������v�����š��
�Ì�µ���Á���Œ�����v�X���t�]�Œ���>�º�������l���Œ���Z���©���v���µ�v�•�������Ì�µ�������Œ���]�š�����Œ�l�o���Œ�š�U��
���v�������v���������v�����v�����]���� �<�º���Z�����Ì�µ���º�����Œ�v���Z�u���v�X�����]���•���š���š���v��
�Á�]�Œ�� ���µ���Z�� �u�]�š�� �D���]�•�š���Œ�Z���v���X�� ���u�� �������v���� ���µ�Œ�L���� ���]�v�� �i�������Œ��
�v�}���Z�� �]�v�� ���]���� �d���]�o�v���Z�u���Œ�r���]�•���}�X�� �E�����Z�� ���]���•���u�� �o���v�P���v�� �d���P��
�.���o�������•���^���Z�o���(���v���]�u�����v�•���Z�o�µ�•�•���À�]���o���o���]���Z�š���Œ�X��

�����Œ�� �^�}�v�v�š���P�� ���v�š�•�‰�Œ�����Z�� �Á�]�������Œ�� �P���v�Ì�� �����u�� �‰���Œ�(���l�š���v��
�^�}�u�u���Œ�š���P�� �u�]�š�� �•���Z�‚�v�•�š���u�� �t���©���Œ�� �š�Œ�}�š�Ì�� �Œ���o���Ÿ�À�� �•�š���Œ�l���u��
�t�]�v���X�������•���^���Z�o�µ�•�•�‰�Œ�}�P�Œ���u�u���Á�µ�Œ�������u�]�š�����]�v���Œ���Z���o�o�Ç�����º�����Œ��
�����•�� �P���v�Ì���� �'���o���v������ �P���l�Œ�‚�v�š�X�� ���]���� ���µ�(�P�������� �Á���Œ�U�� �•���]�v���v��
�,���]�u���š�‰�o���v���š���v���µ�v���������•�������Ì�µ�P���Z�‚�Œ�]�P�������o�]���v���Ì�µ���.�v�����v���µ�v����
���]�v���&�}�š�}���Ì�µ���•���Z�]���˜���v�X���•�µ�u���������v�����•�•���v���Á���Œ���v���Á�]�Œ�������v�v�U��
�v�����Z���Á���]�š���Œ���v���W�Œ�}�i���l�š���v�U�����v�������Œ���Z���]�Z�����u�]�š�������•�‰�º�o���v���µ�v����
�u�����Z�š���v�� �µ�v�•�� �µ�v�•���Œ���� ���]�P���v���� �<�º���Z���v�l�W�µ�š�Ì�l���µ�(�Œ���µ�u���v�l
�������l�•�š���P���l�s�/�W�r�W���Œ�š�Ç�X�� �^�‰���˜�� �Z���©���v�� �Á�]�Œ�� �Z�]���Œ�����]�� ���µ�(�� �i�������v��
�&���o�o�U���}���Á�}�Z�o���À�]���o���Ì�µ�����Œ�o�����]�P���v���Á���Œ�X�������•���>���v�����•�l�]�v�����Œ�š�Œ���+���v��
�r�� �µ�v���� �•�}�u�]�š�� �����Œ�� �������v���� �r�� �Á�µ�Œ������ �u�]�š�� ���]�v���Œ�� �P�Œ�}�˜���v�� �c�d���v�Ì��
�µ�v�����:�µ�����o�^�r�:�µ���]�o���µ�u�•���]�v�o���P�����u�]�š�����]�o�o�]�U�����o�]���v�•�U�����]�v���u�����o�]���v�r
�t�µ�Œ�u���µ�v�����À�]���o���v���š�}�o�o���v���d���v�Ì���v�������P���•���Z�o�}�•�•���v�X��

�����Œ�� �����Œ���]�•���š���P�� �.���o�� ���o�o���v�� �d���]�o�v���Z�u���Œ�v�� �Œ���o���Ÿ�À�� �•���Z�Á���Œ�U��
�������Œ�� ���µ�(�P�Œ�µ�v���� �����Œ�� �•�µ�‰���Œ�� �Ì�µ�À���Œ�o���•�•�]�P���v�� ���o�š���Œ�v�� �l�}�v�v�š���v��
���o�o�����‰�º�v�l�š�o�]���Z���v�����Z���,���µ�•���U���µ�u�������v���(�Œ���]���v���D�}�v�š���P���v�}���Z��
�P�µ�š���v�µ�š�Ì���v���Ì�µ���l�‚�v�v���v�X

�E���µ�i���Z�Œ�•�(�Œ�º�Z�•�š�º���l���î�ì�í�õ

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v�����v�v�����>�}�‰�]�š�Ì

���u�� �ò�X���:���v�µ���Œ���Á���Œ�� ���•�� �Á�]�������Œ�� �•�}�Á���]�š�W�� �����•�����o�o�i���Z�Œ�o�]���Z����

�E���µ�i���Z�Œ�•���µ�+���š���(���v���� �•�š���©�X�� �D�]�š���•�š�}�o�Ì���v���ð�ñ���d���]�o�v���Z�u���Œ�v��

�l�}�v�v�š���������Œ���^�����o���]�u���s���Œ���]�v�•�Z���]�u���P�µ�š���P���(�º�o�o�š���Á���Œ�����v�X�������•��

���µ�(�P�������µ�š���� ���µ�+���š�� �l���u�� �����]�������v�� ���v�Á���•���v�����v�� �•���Z�Œ�� �P�µ�š��

���v�X�������]�����µ�•�P���o���•�•���v���Œ���µ�v�����P�µ�š���Œ���^�Ÿ�u�u�µ�v�P���(���v�����v���À�]���o����

�'���•�‰�Œ�����Z�����•�š���©�U���]�v�� �����v���v���•�]���Z�� ���µ�(�� �����v���v���µ�•�š���v���^�š���v����

�P�����Œ�����Z�š���}�����Œ���À�}�v���s�}�Œ�•���š�Ì���v���(�º�Œ�������•���:���Z�Œ���î�ì�í�õ�������Œ�]���Z�š���š��

�Á�µ�Œ�����X���•�µ�u�����v�������P���������•�� �‰�}�•�]�Ÿ�À���� �µ�v���������•�š���Œ�l���v������

�Z���•�}�v���v�Ì�X���^�}���(�Œ���µ���v�� �Á�]�Œ�� �µ�v�•���•���Z�}�v�����µ�(�������•���:���Z�Œ�� �î�ì�î�ì�U��

�Á���v�v�� �Á�]�Œ���]�u�� �:�µ���]�o���µ�u�•�i���Z�Œ���µ�v�•���Œ�����<���u���Œ�����]�v�v���v���µ�v����

�<���u���Œ�������v���Z���Œ�Ì�o�]���Z���Ì�µ�u���E���µ�i���Z�Œ�•���µ�+���š���]�u���s���Œ���]�v�•�Z���]�u��

�����P�Œ�º�˜���v�����º�Œ�(���v�X

�>���v�����•�i�µ�P���v���š�Œ���+���v���î�ì�í�õ���]�v���D�‚�o�o�v

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v���:�}�•���‰�Z�]�v�����>�µ���]�v�•�l�]

�s�}�u�� �ï�ì�X�ì�ñ�X�� ���]�•�� �Ì�µ�u�� �ì�î�X�ì�ò�X�î�ì�í�õ�� �(���v���� ���]���•���•�� �:���Z�Œ�� �����•�� �ï�ï�X��
�>���v�����•�i�µ�P���v���š�Œ���+���v�� �µ�v���� ���]���� �ñ�ï�X�� �>���v�����•�u���]�•�š���Œ�•���Z���L���v��
�]�v�� �D�‚�o�o�v�� �•�š���©�X�� ���•�� �Á���Œ�� �À�]���o�� �o�}�•�� �µ�v���� �Z���š�� �•���Z�Œ�� �À�]���o�� �^�‰���˜��
�P���u�����Z�š�X�� �Z�µ�v���� �í�ñ�ì�ì�� �<�]�v�����Œ�� �µ�v���� �:�µ�P���v���o�]���Z���� �v���Z�u���v��
���]���•���•�� �:���Z�Œ���š���]�o�X�� ���u�� ���}�v�v���Œ�•�š���P�v�����Z�u�]�©���P�� �l���u���v�� �Á�]�Œ�����v��
�µ�v�����Z�������v���µ�v�•���Œ�����<�o���•�•���v�Œ���µ�u���������Ì�}�P���v�X�������v�����Z���Á���Œ�����]����
���Œ�‚�+�v�µ�v�P�•�À���Œ���v�•�š���o�š�µ�v�P�U�� �Á�}�� �Á�]�Œ�� ���o�o���� �Ì�µ�•���u�u���v�� �����P�Œ�º�˜�š��
�Á�µ�Œ�����v�X���D�]�š�����µ�v�š���u���W���‰�]���Œ�U���W�o���l���š���v���µ�v�����D�µ�•�]�l�X

���u�� �&�Œ���]�š���P�� �����P���v�v���v�� ���]���� �t���©�l���u�‰�(���X�� �&�º�Œ�� ���o�o���U�� ���]���� �v�]���Z�š��
�P���•���Z�Á�}�u�u���v�� �•�]�v���U�� �P������ ���•�� �‰���Œ���o�o���o�� ���]�v���� �s�]���o�Ì���Z�o�� ���v��
���l�Ÿ�À�]�š���š���v�U�� �Á�]���� �Ì�µ�u�� �����]�•�‰�]���o�W�� ���µ�����o���� �^�}�������Œ�U�� �����•�l���š�����o�o�U��
�&�µ�˜�����o�o�U�� �:�µ�P�P���Œ�X�� �D�]�©���P�•�� �(�µ�Z�Œ���v�� �Á�]�Œ�� �]�v�� �����•�� �v���Z���P���o���P���v����
�&�Œ���]�������U�����•���Á���Œ���•���Z�Œ���l���o�š�X

���u�� �^���u�•�š���P�� �Z���©���v�� �Á�]�Œ�� �v�}���Z�u���o�•�� ���]���� �D�‚�P�o�]���Z�l���]�š�� ���]����
���v�P�����}�š�����Ì�µ���v�µ�š�Ì���v�X�����u���E�����Z�u�]�©���P���(���v�������]�����^�]���P���Œ���Z�Œ�µ�v�P��
�����Œ�� �t���©�l���u�‰�(�•���Z�Á�]�u�u���Œ�� �•�š���©�X�� ���u���o�]���� ���µ�•�•���� ���Œ�Œ���]���Z�š����
�]�v�� �����v�� ���]�v�Ì���o�r�t���©�l���u�‰�(���v�� �����Œ�� ���o�š���Œ�•�l�o���•�•���� �í�ì�� �Á���]���o�]���Z��
�����v�� ���Œ�•�š���v�� �W�o���š�Ì�J�� �����v�� ���Œ�•�š���v�� �W�o���š�Ì�� �]�v�� �����Œ�� ���o�š���Œ�•�l�o���•�•���� �í�î��
�u���v�v�o�]���Z���P���Á���v�v���d�]�o�o�������Ç���Œ�X���•�Á���]���d�Œ���‰�‰���v�‰�o���š�Ì�����•�]�v�����P�o���]���Z��
�Ì�Á���]���P�µ�š�����'�Œ�º�v�����U���µ�u���Ì�µ���(���]���Œ�v�J���E�����Z�����]�v���Œ���Z���o�����v���^�š�µ�v������
�s�}�Œ�����Œ���]�š�µ�v�P�•�Ì���]�š���P�]�v�P�����•���Ì�µ�Œ�����]�•���}�X�����•���Á���Œ���•���Z�‚�v���Œ���������v���U��
�Á�]�Œ���Z���©���v���À�]���o���^�‰���˜���µ�v�����Z�������v���À�]���o���P���š���v�Ì�š�X

���u�� �^�}�v�v�š���P�� �•�]�v���� �Á�]�Œ���Œ�����Z�š�� �(�Œ�º�Z�� ���µ�(�P���•�š���v�����v�� �µ�v���� �Z�������v��
�v�}���Z�������]�u�����������µ���µ�v�������µ�(�Œ���µ�u���v���P���Z�}�o�(���v�X���/�u�����v�•���Z�o�µ�•�•��
�•�]�v�����Á�]�Œ���u�]�š�������u�����µ�•���Ì�µ�Œ�º���l���Ì�µ�Œ���'���•���Z���L�•�•�š���o�o�����P���(���Z�Œ���v��
�µ�v���� �Z�������v�� �µ�v�•�� �À���Œ�����•���Z�]�������š�X�� ���•�� �Á���Œ�� ���]�v�� �•���Z�Œ�� �•���Z�‚�v���•�U��
���µ�(�Œ���P���v�����•���µ�v�����š�Œ�}�š�Ì�����u�����v�•�š�Œ���v�P���v�����•���t�}���Z���v���v�����X

Osterbasteln
���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v�����v�v�����>�}�‰�]�š�Ì

�����Œ�� �'���Œ�µ���Z�� �À�}�v�� �K�•�š���Œ�Ì�‚�‰�(���v�� �•���Z�Á�����š�� �]�v�� �����Œ�� �>�µ�L�X���������Œ���Á�}�M�������]�u���K�•�š���Œ�����•�š���o�v�U�������•�����]���•���•���:���Z�Œ�����v�(���v�P�����‰�Œ�]�o���Á�]�������Œ���•�š���ª���v���X�����]���•���•���:���Z�Œ���o���P�������Œ���d���Œ�u�]�v���o���]�����Œ�� �]�v�� �����v�� �&���Œ�]���v�U�� �š�Œ�}�š�Ì�����u�� �Á���Œ�� ���•�� �u�]�š�� �v���µ�v�������•�š���o�����P���]�•�š���Œ�š���v���<�]�v�����Œ�v���Á�]�Œ�l�o�]���Z���P�µ�š�������•�µ���Z�š�X���E�������v�������v���•���o���•�š�P���������l���v���v���K�•�š���Œ�Ì�‚�‰�(���v���Á�µ�Œ�����v���K�•�š���Œ�Z���•���v���P���v���Z�š�U�����]���Œ���P���(���Œ���š�� �µ�v���� �K�•�š���Œ�P���•���Z�]���Z�š���v�� �P���o���•���v�X�����•���Á���Œ���v���•���Z�‚�v�����^�š�µ�v�����v�U���]�v���Á���o���Z���v���v�]���Z�š���v�µ�Œ���P�������•�š���o�š�U���•�}�v�����Œ�v�����µ���Z���À�]���o���P���o�����Z�š���µ�v�����P���•�‰�]���o�š���Á�µ�Œ�����X

Wasserski

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v�����v�v�����>�}�‰�]�š�Ì

�� �u�� �î�õ�X�ì�ò�X�î�ì�í�õ���Z�������v�� �Á�]�Œ�� �µ�v�•���Á�]�������Œ�� ���]�v�u���o���]�v��

�^�º�•���o�� �Ì�µ�u�� �t���•�•���Œ�•�l�]�� �(���Z�Œ���v�� �P���š�Œ�}�+���v�X�� �E�����Z�� �l�µ�Œ�Ì���v��

���v�(���v�P�o�]���Z���v�� �}�Œ�P���v�]�•���š�}�Œ�]�•���Z���v�� �W�Œ�}���o���u���Z���v�� �•�]�v���� �Á�]�Œ��

�P���u���]�v�•���u�� �Ì�µ�� �����v�� �h�u�l�o���]�����v�� �P���P���v�P���v�� �µ�v���� �Z�������v��

���������•�����Z���v�� �µ�v���� �E���}�•�� �µ�v���� �^�Z�}�Œ�š�Ç�•�� ���v�P���Ì�}�P���v�U�� �i�������Œ��

�v�����Z�������o�]�������v�X���� �o�•�����o�o�����(���Œ�Ÿ�P���Á���Œ���v�U���•�]�v�����Á�]�Œ�������v�v�����o�o����

�Ì�µ�•���u�u���v���Ì�µ���µ�v�•���Œ���Œ�������Z�v�U�������Z�v���ï�U���P���•�Ÿ���(���o�š�X���s�}�Œ���K�Œ�š��

�Z���š�� �i�������Œ�� ���]�v���� �‰���•�•���v������ �t���•�š���� �µ�v���� �^�l�]���Œ�� �����l�}�u�u���v�X��

�&���•�š�� ���o�o���� �•�]�v���� �����Œ���]�š�•�� ���]�v�u���o�� �����]�u�� �t���•�•���Œ�•�l�]�� ���������]��

�P���Á���•���v���µ�v�����•�}���l�}�v�v�š�������•�������v�v�����µ���Z�����]�Œ���l�š���o�}�•�P���Z���v�W��

�t ���•�š���� �µ�v���� �^�l�]���Œ�� ���v�U�� ���v�•�š���o�o���v�� ���u�� �^�š���Œ�š�� �µ�v���� �o�}�•�� �P�]�v�P��

���•�X���Z�µ�v�������µ�u���Z�µ�v�������]�•�š�����]�v���Œ���v�����Z�������u�����v�����Œ���v���Œ���µ�(��

���µ�(�•���t���•�•���Œ�X���� �o�o�����Z�������v���•�]���Z���Á�����l���Œ���P���•���Z�o���P���v�X���h�v����

�•�}���Á�]�����i�������•���:���Z�Œ�����o�]���������•���v�]���Z�š���v�µ�Œ�������]�������v���^�l�]���Œ�v�U�����•��

�Á�µ�Œ���������µ���Z���G���]�˜�]�P���u�]�š���<�v�������}���Œ���U���}�Z�v�������o�o���•���µ�v�����Ì�µ�u��

���Œ�•�š���v���D���o�����µ���Z���u�]�š�������u���t���l �����}���Œ�����P���(���Z�Œ���v�X���� �o�o����

�Z���©���v�����]�v�����D���v�P�����^�‰���˜���µ�v�����(�Œ���µ���v���•�]���Z���•���Z�}�v�����µ�(�������•��

�v�����Z�•�š�����:���Z�Œ�X��



WASSERDICHT 2020 www.luebeck.dlrg-jugend.de32 33

�Z���©�µ�v�P�•�•�‰�}�Œ�š �Z���©�µ�v�P�•�•�‰�}�Œ�š

�����Ì�]�Œ�l�•�u���]�•�š���Œ�•���Z���L���v

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v���D�]�l�����,�}�(�u���v�v

�>���µ�š���•�� �•�µ�Œ�µ�(���v�U�� �W�.�+���� �µ�v���� �<�o���š�•���Z���v�X�� �/�v�� �����Œ��
�^���Z�Á�]�u�u�Z���o�o���� �^���Z�u�]�������•�š�Œ���˜���� �Z���Œ�Œ�•���Z�š���� ���u�� �ô�X�� �:���v�µ���Œ��
�î�ì�í�õ�� ���]�v���� ���µ�•�P���o���•�•���v���� �^�Ÿ�u�u�µ�v�P�X�� ���]���� ���o�o�i���Z�Œ�o�]���Z���v��
�����Ì�]�Œ�l�•�u���]�•�š���Œ�•���Z���L���v�� �(���v�����v�� �•�š���©�X�� �D�]�š�� �]�v�•�P���•���u�š��
�ñ�ì�� �d���]�o�v���Z�u���Œ�v�� �P������ ���•�� �À�]���o���� �>���µ�(���� �(�º�Œ�� �����•�� ���v�(���µ���Œ�v������
�W�µ���o�]�l�µ�u���Ì�µ���•���Z���v�X�����������]���Á�µ�Œ�����v���•���Z�Œ���P�µ�š�������Œ�P�����v�]�•�•����
���Œ�•���Z�Á�}�u�u���v�X�� ���]���•���� �•�‰�]���P���o�š���v�� �•�]���Z�� �]�v�� �P�o�º���l�o�]���Z���v��
�µ�v���� �o�����Z���v�����v�� �'���•�]���Z�š���Œ�v�� �Á�]�������Œ�X�� ���]�v�� �P�Œ�}�˜���Œ�� �����v�l��
�P���Z�š�����v�����]�����Ì���Z�o�Œ���]���Z���v���,���o�(���Œ�U���}�Z�v�������]���������•���^�š���ª�]�v�����v��
�����Œ�� �c�����Ì�]�Œ�l�•�^�� �µ�v���� �•�}�u�]�š�� ���]�v�� �P���o�µ�v�P���v���Œ�� �^�š���Œ�š�� �]�v�� ���]����
�t���©�l���u�‰�(�•���]�•�}�v���î�ì�í�õ���P���Œ���v�]���Z�š���u�‚�P�o�]���Z���P���Á���•���v���Á���Œ���X

Sondertraining

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v���D�]�l�����, �}�(�u���v�v

���Œ���]�� �u�}�Ÿ�À�]���Œ�š���� �d�Œ���]�v���Œ�������Œ���t�� �©�l���u�‰�(�P�Œ�µ�‰�‰����

ermöglichten an einem Sonntag im Januar ein 

� �̂}�v�����Œ�š�Œ���]�v�]�v�P�� �Ì�µ�Œ�� �s�}�Œ�����Œ���]�š�µ�v�P�� ���µ�(�� ���]���� ���v�•�š���Z���v�����v��

�����Ì�]�Œ�l�•�u���]�•�š���Œ�•���Z���L���v�X���/�v�•�P���•���u�š���v�µ�š�Ì���v���î�ì���^���Z�Á�]�u�u���Œ��

���]�������Z���v�����U���]�Z�Œ�����d�����Z�v�]�l���v�}���Z�����]�v�u���o���Ì�µ���À���Œ�����•�•���Œ�v�U���µ�u��

�����]�u���t�� �©�l���u�‰�(�� �����•�š�o���]�•�š�µ�v�P���v�� ���Œ�Œ���]���Z���v�� �Ì�µ�� �l�‚�v�v���v�X��

�•�Á���]��� �̂š�µ�v�����v���o���v�P���Á�µ�Œ�������G���]�˜�]�P���š�Œ���]�v�]���Œ�š�U�����v�������Œ���d�����Z�v�]�l��

�P���(���]�o�š���µ�v�����P�����Œ�����]�š���š�X���/�v�•�P���•���u�š���Z���š�����•�����o�o���v���P�µ�š���P���(���o�o���v��

�µ�v�����À�]���o���P�����Œ�����Z�š�X���t �]�Œ���(�Œ���µ���v���µ�v�•�����Œ���µ�(�U���]�v���•�µ�l�µ�v�L���‚�L���Œ��

���]�v��� �̂}�v�����Œ�š�Œ���]�v�]�v�P�����v�Ì�µ���]���š���v���µ�v�����•�}�����]�����s�}�Œ�����Œ���]�š�µ�v�P��

���µ�(�����]�������o�o�i���Z�Œ�o�]���Z���v���t�� �©�l���u�‰�(�����Ì�µ�����Œ�o���]���Z�š���Œ�v�X

Ostseepokal

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v���D���]�l�����v�P���o�u���v�v

�h�v�P���Á�‚�Z�v�o�]���Z�� �(�Œ�º�Z�� �Z���Œ�Œ�•���Z�š���� �]�u�� �s���Œ���]�v�•�Z���]�u�� ���µ�(�� �����Œ��
�,���Œ�Œ���v�]�v�•���o�� �Œ���P���•�� �d�Œ���]�����v�X�� �^���Z�}�v�� �µ�u�� �ô�� �h�Z�Œ�� �Á���Œ���v�� �À�]���o����
�i�µ�v�P�����,���o�(���Œ�]�v�v���v���µ�v�����,���o�(���Œ�����������]�U���(�º�Œ�����]�v���v�������Œ���P�Œ�‚�˜�š���v��
�Z���©�µ�v�P�•�•�‰�}�Œ�š�Á���©�l���u�‰�(���� �]�v�� �^���Z�o���•�Á�]�P�r�,�}�o�•�š���]�v�� ���]����
�o���š�Ì�š���v���s�}�Œ�����Œ���]�š�µ�v�P���v���Ì�µ���š�Œ���+���v�X

�^���Z�v���o�o���Œ�����o�•���P���������Z�š���Á���Œ���v�����o�o�������Œ�‚�š���Z���v���P���•���Z�u�]���Œ�š���µ�v����
���]�����<�º���Z�����Á�]�������Œ���]�v���]�Z�Œ���v���h�Œ�•�‰�Œ�µ�v�P�•�Ì�µ�•�š���v�����P�����Œ�����Z�š�X���/�v��
�����Œ���•�Á�]�•���Z���v�Ì���]�š���Z���©���������•���Œ���•�š�o�]���Z�����d�����u�U���Á���o���Z���•���v�]���Z�š��
�u�]�š�� ���Œ�‚�š���Z���v�� �•���Z�u�]���Œ���v�� �����•���Z���L�]�P�š�� �Á���Œ�U�� ���]���� �&���Z�Œ�Ì���µ�P����
�����o�������v�X

�E�����Z�� ���Œ�(�}�o�P�Œ���]���Z���Œ�� �s�}�Œ���Œ�����]�š�� �•�š���Œ�š���š���� �����Œ�� �<�}�v�À�}�]�U�� ���]�•��
�µ�v�š���Œ�•�� �������Z�� �À�}�o�o�������o�������v�� �u�]�š�� ���o�o���Œ�o���]�� �,�]�v�����Œ�v�]�•�•���v�U���Z�}���Z��
�u�}�Ÿ�À�]���Œ�š���v�� �Z���©�µ�v�P�•�•���Z�Á�]�u�u���Œ�v�U�� �m���µ�v�P�•�‰�µ�‰�‰���v�� �µ�v����
�i�������Œ���D���v�P�����s���Œ�‰�G���P�µ�v�P�U���]�v���Z�]���Z�š�µ�v�P���^���Z�Á�]�u�u�Z���o�o���X

�&�Œ���µ�v���o�]���Z�•�š�� ���u�‰�(���v�P���v�� �À�}�u�� �,���o�o���v�‰���Œ�•�}�v���o�U��
�����P���v�v�� �µ�v�•���Œ���� �P�Œ�}�˜���� ���µ�•�o�������r�� �µ�v���� ���µ�)���µ���l�Ÿ�}�v��
�]�v�� �����Œ�� �^���Z�Á�]�u�u�Z���o�o���� �•�]���P���o�•�š�Œ���˜���X�� �� ���•�� �Á�µ�Œ�����v�� ���]����
�t���©�l���u�‰�)���Z�v���v�� �À�}�Œ�����Œ���]�š���š�U�� �Á���o���Z���� �]�v�� ���]���•���u�� �:���Z�Œ��
�u�]�š�� �ñ�ì�� �u�� ���}�‰�‰���o�š�� �•�}�� �o���v�P�� �Á�]���� �]�u�� �s�}�Œ�i���Z�Œ�� �Á���Œ���v�X�� ���]����
�<���u�‰�(�Œ�]���Z�š���Œ�� �Á�µ�Œ�����v�� �����P�Œ�º�˜�š�� �µ�v���� ���]�v�P���Á�]���•���v�� �µ�v���� �����Œ��
���]�v�o���•�•�� ���µ�(�P�������µ�š�X�� �t���Z�Œ���v���� ���]���� ���Œ�•�š���v�� �t���©�l���u�‰�š�����u�•��
�•�]���Z���]�u���s�}�Œ�Œ���µ�u���À���Œ�•���u�u���o�š���v�U�����Œ�����Z�š���v�����]�����d���µ���Z���Œ���]�Z�Œ��
�D���š���Œ�]���o���]�v�����]�����,���o�o�����µ�v���������Œ���]�š���š���v���•�]���Z���À�}�Œ�X

�E�����Z�����u�����o�o�����^�����Z���v�����µ�(�P�������µ�š�U�����o�o�������µ�(�P�������v���Ì�µ�P���š���]�o�š��
�µ�v���� �����•�� �,���o�(���Œ�š�����u�� ���]�v�P���•���Z�Á�}�Œ���v�� �Á���Œ���v�U�� �����P���v�v��
�����Œ�� �t���©�l���u�‰�(�� �µ�u�� �í�ì�� �h�Z�Œ�X�� �D�]�š�� �����v�� �u�]�©�o���Œ�Á���]�o���� �ò�ò��
�D���v�v�•���Z���L���v�����µ�•���P���v�Ì���^���Z�o���•�Á�]�P�r�,�}�o�•�š���]�v���Á���Œ���v�������X���î�ñ�ì��

�D���v�•���Z���v�� �]�v�� �����Œ�� �,���o�o���� �À���Œ�•���u�u���o�š�X�� �����•�}�v�����Œ�•�� �Á���Œ�� ���]����
�d���]�o�v���Z�u���� �����•�� �^�µ�Œ�(�� �>�]�(���•���À�]�v�P�� �>�&�� �>�]�À�Œ���������Œ�l�o�µ���X�� �t�]���� �����Œ��
�E���u�����•���Z�}�v���Œ�]���Z�Ÿ�P���À���Œ�u�µ�š���v���o���•�•�š�U���]�•�š�����]���•�����]�v�������v�]�•���Z���Œ��
�s���Œ���]�v�U�������Œ���u�]�š�����]�v�]�P���v���D���v�v�•���Z���L���v�����v�P���Œ���]�•�š���Á���Œ�X

���]���� ���Œ�•�š���v�� �>���µ�(���� �Á���Œ���v�� �P���•���Z�Á�}�u�u���v�� �µ�v���� ���]���� ���Œ�•�š���v��
�^�]���P�������]�v�P���Z�}�o�š�U�����o�•�����]�v�����Z���Œ���µ�v�P���Á�‚�Z�v�o�]���Z���Œ�����v���o�]���l�����]����
���o�]���l���������Œ���^���Z�Á�]�u�u���Œ�]�v�v���v���µ�v�����^���Z�Á�]�u�u���Œ���(���•�•���o�š���X

���]�v�� �l�}�u�‰�o���©���•�� �&���Œ�v�•���Z�š�����u�� �����•�� �E���Z�� ���Œ�l�µ�v�����š���� ���]����
�^���Z�Á�]�u�u�Z���o�o�����(�º�Œ�������•���^���Z�o���•�Á�]�P�r�,�}�o�•�š���]�v���D���P���Ì�]�v�X���E�������v��
�•���Z�‚�v���v�� �/�u�‰�Œ���•�•�]�}�v���v�� �����•�� �t���©�l���u�‰�(���•�� �P������ ���•�� ���µ���Z��
���]�v�]�P�����/�v�š���Œ�À�]���Á�•���u�]�š���^���Z�Á�]�u�u���Œ�]�v�v���v���µ�v�����^���Z�Á�]�u�u���Œ�v�X��
���]�������µ�•�P���������º�����Œ�������v���K�•�š�•�����‰�}�l���o�����Œ�•���Z�]���v�������v�v�����]�Œ���l�š��
���u���ì�õ�X�ì�î�X�î�ì�í�õ���������v���•���]�u���c�^���Z�o���•�Á�]�P�r�,�}�o�•�š���]�v���D���P���Ì�]�v� �̂X��
�s�]���o���v�������v�l�������u���E���Z���(�º�Œ�����]���•���v���š�}�o�o���v�������]�š�Œ���P�J

�E�����Z�u�]�©���P�•���Á���Œ���v���•���o���•�š�����]���������•�š���v���^���Z�Á�]�u�u���Œ�]�v�v���v���µ�v����
�^���Z�Á�]�u�u���Œ���u�º�������µ�v�����(�Œ���µ�š���v���•�]���Z�����µ�(�����]�����^�]���P���Œ���Z�Œ�µ�v�P�X��
���v�����]���•���Œ���^�š���o�o�����À�]���o���v�������v�l�����v�����o�o�����,���o�(���Œ�U���K�Œ�P���v�]�•���š�}�Œ���v�U��
�^���v�]�š���š���Œ�� �µ�v���� ���o�o���U�� ���]���� ���]���•���v�� �Œ���]���µ�v�P�•�o�}�•���v�� �����o���µ�(��
���Œ�u�‚�P�o�]���Z�š���Z�������v�X���K�Z�v�������µ���Z���Á���Œ���������Œ���Á�]�Œ�l�o�]���Z���P�Œ�}�˜���Œ�Ÿ�P��
�����P���o���µ�(���v�����K�•�š�•�����‰�}�l���o���l���]�v���•�(���o�o�•���u�‚�P�o�]���Z���P���Á���•���v�J

Als Vizemeister zur Bundeskadersichtung

���]�v�������]�š�Œ���P���À�}�v���D�}�v�����W���Á���o�Ì�]�l

���o�•�� ���]�v�Ì�]�P���Œ�� �d���]�o�v���Z�u���Œ�� �µ�v�•���Œ���Œ�� �K�Œ�š�•�P�Œ�µ�‰�‰���� �(�µ�Z�Œ�� �d�]�o�o��
�����Ç���Œ�� �D�]�©���� �K�l�š�}�����Œ�� �î�ì�í�õ�� �]�v�•�� �Á���•�ž���o�]�•���Z���� �,���P���v�U�� �µ�u��
�•�]���Z�����}�Œ�š�����µ�(�������v�������µ�š�•���Z���v���D���Z�Œ�l���u�‰�(�u���]�•�š���Œ�•���Z���L���v��
�u�]�š�� �����v�� �����•�š���v�� �^�‰�}�Œ�š�o���Œ�v�� ���µ�•�� �����u�� �P���v�Ì���v�� �>���v���� �Ì�µ��
�u���•�•���v�X�� �s�}�Œ�‰�o���š�Ì�]���Œ�š�� �Á���Œ�� ���Œ�� �v�����Z�� �����u�� �d�]�š���o�P���Á�]�v�v�� �����Œ��
�>���v�����•�u���]�•�š���Œ�•���Z���L���v�� ���µ�(�� �����u�� ���Œ�]�©���v�� �Z���v�P�U�� �•�}�����•�•��
���]���� �,�}�+�v�µ�v�P�� ���µ�(�� ���]�v���� �D�������]�o�o���� ���µ�Œ���Z���µ�•�� �P���Œ�����Z�ž���Œ�Ÿ�P�š��
�Á���Œ�X�� �/�u�� �^�š�����]�}�v�������� �Á�µ���Z�•�� �d�]�o�o�U�� �����Œ�� �À�}�Œ�� �K�Œ�š�� �À�}�v�� �•���]�v���Œ��
�P���•���u�š���v�� �&���u�]�o�]���� �µ�v�š���Œ�•�š�º�š�Ì�š�� �Á�µ�Œ�����U�� �v�}���Z�u���o�� �����µ�š�o�]���Z��
�º�����Œ���•�]���Z���Z�]�v���µ�•�X���m�����Œ���ñ�ì���u���,�]�v�����Œ�v�]�•���µ�v�����ñ�ì���u���<�}�u���]��
�•���Z�Á���u�u�� ���Œ�� �����Œ���]�š�•�� �i���� ���]�v���� �Z���o������ �^���l�µ�v������ �•���Z�v���o�o���Œ��
���o�•�� �D�]�©���� �D���]�� �����]�� �����v�� �>���v�����•�i�µ�P���v���u���]�•�š���Œ�•���Z���L���v��
�]�v�� �D�‚�o�o�v�� �µ�v���� �o���P�� �����u�]�š�� �v�����Z�� �Ì�Á���]�� �À�}�v�� ���Œ���]�� �Z���v�v���v�� ���µ�(��
�����u�� �î�X�� �Z���v�P�X�� �m�����Œ�� ���]���� �����•���Z�o�]���˜���v�����v�� �ñ�ì�� �u�� �&�o�}�•�•���v��
�����Z�]���o�š�� �����Œ�� �í�î�r�:���Z�Œ�]�P���� ���o�o���� �E���Œ�À���v�� �µ�v���� �•�š���]�P���Œ�š���� �•���]�v����
�����•�š�Ì���]�š�� �µ�u�� �u���Z�Œ�����o�•�� ���Œ���]�� �^���l�µ�v�����v�X�� ���]�v�Ì�]�P�� �����Œ�� �^�‰�}�Œ�š�o���Œ��
���µ�•�� �>�µ���l���v�Á���o������ �•���Z�Á���u�u�� �v�}���Z�� ���]�v���v�� �l�o���]�v���v�� �d�]���l��
�•���Z�v���o�o���Œ�X�������u�]�š���•�š���v�������µ���Z�������•�����v�����Œ�P�����v�]�•���•���Z�v���o�o���(���•�š�X��
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Übernimm eine �^�ã�ç�«�½�r�W�ƒ�ã�›�Ä�Ý�‘�«�ƒ�¥�ã��für �í�ì�ì�����ç�Ù�Ê�J
Dazu gibt es ein Gravur-Schild mit Deinem Namen auf einem Stuhl. 
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Wir schreiben das Jahr 2020. Und wir feiern. Nicht nur, aber auch. Einige Termine
sind noch zu klären, einige Termine stehen fest:  5.1. Neujahrs-Frühstücksbuffet 
25.1. Jubiläums-Festball |  15.2. OstseePokal | 16.2. Jugendtag | 24.4. JHV 
15.5. Saisoneröffnung WRD Travemünde | 21.-24.5. Landesjugendtreffen
�u�]�š���>���v��� � �•�u���] �•�š���Œ�•���Z���(�š���v���n���î �ï �X�ñ�X���, � � �Œ�Ì�� �v�•�Œ���š�š���Œ���n���í �î �X�õ�X���^�š�Œ���v���‰���Œ�š�Ç���n���X�X�X
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